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Шестая пятилетка долЖна 6bimb пятилеткой дальнейшего 
учощного развития производителЬнЫх сил Советской странк, 
перехода народного хозяйства на более вЬюокий технический 
уровень производства, пятилеткой серьезного повышения всех 
качественных показателей и улучшения хозяйственного руководи
/ > г г |  п  «а
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К комсомольцам и комсомолкам, 
ко всем юношам и девушкам, осваивающим 

целинные и залежные земли

Целинные зем л и— на службу народу
Совещание комсомольцев и молодецки, отличившихся 

на освоении целиннЫх и залеЖнЫх земелЬ
Обращение участников совещания комсомольцев и молодежи, 

отличившихся на освоении целинных и залежных земель
Дорогие товарищи и друзья!
Мы собрались на свое совещание в знаменательное вре

мя. Здесь, в Кремле, в зале, где мы принимаем это Обраще
ние, скоро начнет свою работу XX съезд Коммунистической 
партии Советского Союза.

Накануне этого выдающегося события в жизни партии и 
всего советского народа нам, как и всем трудящимся нашей 
Родины, есть о чем доложить своей родной партии —  вож
дю и вдохновителю великого коммунистического строитель
ства.

Каждый из нас помнит дни, когда Центральный Комитет 
Коммунистической партии и Совет Министров Союза ССР 
приняли величественную программу освоения миллионов 
гектаров целинных и залежных земель. Это была мудрая и 

Ф  смелая программа —  она показывала правильный путь к  
- тому, чтобы быстрее двинуть вперед производство зерна, на 

:лэтой основе поднять животноводство и другие отрасли ео- 
/циалистическоро сельского хозяйства, создать в нашей стра

не обилие продовольствия для населения и сырья для лег
кой промышленности.

И вот то, что было записано в решениях партии и пра
вительства, свершилось: более 30 миллионов гектаров це
линных и залежных земель поднято, служат интересам Ро
дины, благу нашего народа.

Свыше 350 тысяч молодых патриотов, получив комео- 
мбльские путевки, поехали в бескрайние степи Сибири, 
Казахстана, Урала, Поволжья. Один за другим двинулись в 
эти районы тысячи эшелонов с тракторами, автомобилями, 
строительными материалами. Какой глубокой радостью и 
благородной патриотической гордостью наполнились наши 
сердца за могучую советскую Родину, способную в небывало 
короткий срок осуществить великие планы, каких еще 
не знала история! Всего лишь за два года на степных про
сторах выросло 425 новых совхозов —  крупных фабрик 
зерна, десятки машинно-тракторных станций, построены 
тысячи жилых домов, мастерских, гаражей, других произ
водственных и бытовых помещений.

Каждый из нас считает большой для себя честью участ
вовать в выполнении боевого задания партии. Мы не хотим 
сказать, что все дается нам легко и просто. Нет, нам при
ходится преодолевать большие трудности, постоянно вести 
борьбу с силами природы. Суровы здешние зимы —  с тре
скучими морозами, ветрами, пургой, а в летние месяцы 
трудиться надо от зари до зари, иначе время упустишь, без 
урожая останешься. Но мы ведь знали, что не к  теще на 
блины едем! С крепкими характерами подобрались люди на 
новых землях. Не привыкли они отступать перед трудно
стями. И не отступают! За короткий еров большинство мо
лодых новоселов целинных земель стали замечательными 
мастерами своего дела —  трактористами, комбайнерами, 
животноводами, овощеводами, строителями.

,, Однако мы отдаем себе ясный отчет в том, что все сде-
(Щ данное —  это только начало огромного дела. Предстоящей 

весной на новых землях должно быть засеяно, свыше 30 
миллионов гектаров. Наш долг —  вырастить на всей пло
щади поднятой целины высокий урожай. А это не придет 
само собою, нужно еще напряженнее и упорнее трудиться 
для того, чтобы высокие и устойчивые урожаи завоевать.

Сейчас во всех уголках нашей необъятной Родины со
ветские люди с огромным воодушевлением обсуждают доку
мент исторической важности —  проект Директив XX съез
да КПСС по шестому пятилетнему плану развития народно
го хозяйства СССР на 1956— 1960 годы. Мы, как и весь 
наш народ, видим в этом документе убедительное выраже
ние непреоборимой силы и могущества нашей социалистиче
ской Родины, величественные перспективы движения впе
ред, к  коммунизму.

В проекте Директив намечены великие планы крутого 
подъема социалистического земледелия. В 1960 году наша 
страна должна довести валовой сбор зерна до 11 миллиар
дов пудов. Большая доля в выполнении этой задачи ложит
ся на нас с вамп, дорогие товарищи.

Мы обещаем Коммунистической партии, родному Совет- 
 ̂ скому правительству отдать все свои силы и знания, чтобы 

/^вместе со всеми тружениками сельского хозяйства с честью 
‘ выполнить это боевое задание партии.

Сознавая сложность и величие предстоящих работ, мы 
призываем всю молодежь, осваивающую целинные и залеж
ные земли, по-хозяйски подсчитать свои внутренние резер
вы и возможно'сти, шире внедрять передовой опыт, чтобы 
^сделать каждый совхоз, МТС и колхоз образцовым, рента- 

Щ ... больным, высокодоходным хозяйством.
у  Мы призываем всех тружеников, осваивающих целинные 
г и залежные земли, своевременно и отлично отремонтировать 

тракторы и все сельскохозяйственные машины и орудия, 
своевременно завезти горючее, больше накопить снега на 
полях, задержать талые воды; довести до посевных конди
ций семена, в лучшие агротехнические сроки провести ве
сенний сев. С первого дня полевых работ будем добиваться 
перевыполнения сменных норм выработки, снижения затрат 
труда на обработку каждого гектара!

Механизаторы должны овладеть строительными профес
сиями, а строители —  готовиться к  тому, чтобы в горячие 
дни полевых работ стать сеяльщиками, прицепщиками, шо
ферами, грузчиками, возчиками. Сев, уборка урожая, строи
тельство —  наше общее дело, товарищи строители и меха
низаторы!

В минувшем году многие хозяйства в районах освоения 
целинных и залежных земель впервые сеяли кукурузу. Мы 
всочию убедились, что даже в неблагоприятных погодных 
условиях эта культура дала хороший урожай там, где ее 
умело выращивали. В Алтайском крае, например, молодеж
ное звено колхоза имени Сталина в содружестве с тракто
ристом Ключевской МТС Павлом Монастыревым собрало по 
30 центнеров початков и 150 центнеров зеленой массы с 
каждого гектара, а молодежное звено Василия Докучаева из 
Молотовского зерносовхоза Кустанайской области с 32 гек
таров получило по 32 центнера початков и по 400 центне
ров зеленой массы с каждого гектара.

Овладеем, товарищи, передовой агротехникой возделыва
ния кукурузы, поставим на это дело самых опытных и 
энергичных людей, вырастим в нынешнем году отличный 
урожай этой ценной культуры!

Многие новые совхозы обработали десятки тысяч гектаров 
по методу колхозного ученого-опытника Терентия Семе
новича Мальцева и получила урожай на таких полях зна
чительно выше, чем на участках, обработанных обычным 
способом. Немало нового вносят и другие передовики сель
ского хозяйства. Наш долг —  еще настойчивее внедрять в

производство достижения науки и практики, еще активнее 
бороться за снижение трудовых затрат на единицу продук
ции. Дадим стране больше дешевого хлеба!

Мы призываем всех комсомольцев, всю молодежь целин
ных земель всесторонне и тщательно подготовиться к  убор
ке урожая, обеспечить дневную выработку на каждый 
15-футовый комбайн не менее 20 гектаров, широко приме
нять раздельную уборку урожая, организовать четкую рабо
ту автотранспорта, принять активное участие в оборудова
нии механизированных токов, в строительстве зерноскладов, 
зерносушилок и элеваторов.

Зерно —  это, конечно, главное, решающее. Но, всемерно 
увеличивая производство зерна, одновременно нужно разви
вать на целинных землях животноводство, разводить сады 
и огороды. Давайте же, товарищи, по-боевому возьмемся за 
эти дела! Будем разводить крупный рогатый скот, свиней, 
овец, птицу, добиваться их высокой продуктивности. Дадим 
государству не только больше хлеба, но и больше молока, 
масла, мяса, шерсти, овощей, фруктов.

Не гостями, не «сезонниками» чувствуем мы себя на но
вых местах. Многие из нас уже живут здесь почти два года. 
Крепко полюбились нам раздольные степи. И чтобы получ
ше устроиться здесь, перенести в степь городскую культу
ру, чтобы даже со стороны видно было —  вот в новых по
селках живут посланцы социалистического города, живут 
хорошо, радостно, —  мы обращаемся к  вам, молодые це
линники, с призывом активнее участвовать в строительстве 
жилых домов, школ, клубов, больниц, столовых, магазинов.

Пусть будут примером для нас, молодых новоселов, ком
сомольцы и молодежь совхоза «Урнекский» Кустанайской 
области. Здесь молодежная бригада, возглавляемая секрета
рем комитета комсомола Виктором Фомичевым, изготовила 
500 тысяч штук кирпича. Восемь девушек во главе с Ни
ной Абрамовой, бывшей работницей Московского почтамта, 
заложили фундаменты иод школу, больницу, два общежи
тия. Три молодежные бригады заготовили 12 тысяч кубо
метров камыша —  в пять раз больше, чем намечалось по 
плану. В свободное от работы время молодежь построила 
клуб, овощехранилище, помогла своим товарищам построить 
восемь индивидуальных домов. А всего в этом совхозе по
строено 20 четырехквартирных домов, четыре общежития, 
свыше трехсот индивидуальных домов, семилетняя школа, 
детские ясли, магазины, бани, столовая, пекарня, электро
станция, зернохранилище, кирпичный завод. Строятся шко
ла-десятилетка, Дворец культуры, шлакобетонный завод. 
Поселок совхоза электрифицирован и радиофицирован.

Мы обращаемся к  строителям, механизаторам, ко всей мо
лодежи целинных земель с призывом:

строить круглый год; изыскивать и широко использо
вать местные строительные материалы; наладить у себя из
готовление кирпича, самана, стеновых блоков; улучшать 
качество и снижать стоимость строительных работ!

Многие совхозные поселки уже сейчас радуют глаз, но 
они станут еще краше, если мы разведем сады, озеленим 
улицы, разобьем цветники. Достойный пример в этом деле 
показывает молодежь совхозов имени Чернышевского и 
«Комсомольский» Саратовской области, где заложено по 
10— 12 гектаров садов. В Акмолинской области, в совхозе 
имени Маяковского, растет молодой сад на площади 22 гек
тара. Так может и должно быть повсюду: посадим нынеш
ней весной больше фруктовых деревьев и ягодников!

Пора нам взяться и за строительство прудов и водоемов. 
Мы призываем молодежь соорудить в новых совхозах в те
чение 1956— 1957 годов не менее 500 прудов и водоемов. 
Разведем в них рыбу, гусей, уток!

Много у нас хороших дум и больших планов. Партия и 
правительство оказывают нам всяческую помощь и под
держку. Но главное зависит от нас самих, от нашей ини
циативы и самодеятельности.

Мы можем учиться, как учатся заочно в сельскохозяй
ственном институте юноши и девушки из совхоза «Поспе- 
лихинский» Алтайского края, или в вечерней школе, как 
молодежь совхоза «Урнекский». Будем настойчиво повышать 
свои агрозоотехнические знания, создадим для этого Широ
кую ееть кружков и курсов, вовлечем в них всю молодежь. 
Мы можем повсюду изгнать из клубов скуку, если органи
зуем художественную самодеятельность, создадим хоровые, 
драматические, танцевальные кружки, волейбольные и лыж
ные команды, секции бокса, легкой атлетики. Надо только 
приложить руки и смекалку, и тогда будем хорошо, весело, 
культурно проводить свои свободные часы.

Каждый из нас повседневно чувствует поддержку всего 
советского народа. Молодежь Москвы, Ленинграда, Киева, 
Минска и других городов и республик присылает нам боль
шое количество подарков. В наш адрес идут теплые пись
ма из различных уголков великой Советской Родины.

От имени всех новоселов большое спасибо вам за это, до
рогие наши друзья! Давайте еще сильнее крепить нашу 
дружбу, развернем творческое соревнование, производствен
ную перекличку между нашими коллективами.

Тысячи предприятий выполняют заказы для целинных 
земель. Мы рассчитываем, что комсомольские организации 
заводов уделят выполнению этих заказов особое внимание. 
Молодые тракторостроители и машиностроители вместе со 
всеми рабочими могут значительно ускорить выполнение 
заказов на тракторы, комбайны и другие сельскохозяйствен
ные машины, в достатке обеспечить новые совхозы и МТС 
запасными частями.

Мы обращаемся к  вам, молодые рабочие предприятий 
строительных материалов: больше производите цемента,
кровли и других материалов —  они крайне нужны на це
лине!

Мы призываем работников искусства и культурно-просве
тительных учреждений: чаще приезжайте к  нам на целин
ные земли с хорошими концертами и спектаклями, помогите 
нам лучше организовать художественную самодеятельность!

Дорогие товарищи, комсомольцы и комсомолки, юноши и 
девушки, осваивающие целинные и залежные земли!

Мы молоды и сильны, мы многое можем сделать для сво
ей любимой Родины. Ознаменуем XX съезд Коммунистиче
ской партии отличной подготовкой к  весеннему севу, новы
ми успехами в труде, в борьбе за дальнейшее укрепление 
могущества нашего великого социалистического Отечества, 
за победу коммунизма.

Да здравствует и процветает наша социалистическая 
Родина!

Да здравствует наше родное Советское правительство!
Да здравствует великая Коммунистическая партия Совет

ского Союза —  наш испытанный боевой вождь . и руково
дитель!

Утром 21 января зал заседаний Вер
ховного Совета СССР Большого Кремлев
ского дворца снова заполнили юноши и 
девушки —  покорители целины. Совеща
ние комсомольцев и молодежи, отличив
шихся на освоении целинных и залеж
ных земель, продолжается.

Речи молодых советских патриотов 
проникнуты горячим энтузиазмом, хозяй
ской заботой, любовью к  новым, ставшим 
для них родными, местам, стремлением не
сти звание членов Ленинского комсомола. 
В словах каждого, кто поднимается на 
трибуну, —  гордость за то, что партия 
доверила им столь трудное, но почетное 
дело.

Волнующую картину стойкости моло
дежи, ее стремления с честыо выполнить 
задание партии нарисовала бывшая тек
стильщица, а ныне работница Тайнчин- 
ского строительного участка Заготстроя 
Кокчетавской области Тамара Горбачева. 
На том месте, куда мы приехали, сказала 
она, простиралась голая степь. В первые 
дни не хватало строительных материалов. 
Испытывали мы трудности с питанием—  
ходить обедать приходилось за несколько 
километров. Но молодежь не сдавалась. 
Комсомольцы решили организовать ком
сомольскую бригаду плотников, которая 
стала передовой. Первый склад получился 
немного кривой, но им гордились, ибо он 
был сделан руками новоселов. А через 
несколько месяцев на стройучастке стоя
ли уже четыре добротных общежития, 
восьмиквартирный дом, контора, 10 скла
дов для зерна нового урожая емкостью
12.800 тоня каждый, электростанция, 
ряд других хозяйственных построек. В 
ознаменование XX съезда партии коллек
тив строительного участка обязался вы
полнить январский план на пять дней 
раньше срока.

Министр городского и сельского строи
тельства СССР И. К. Козюля рассказал о 
размахе строительных работ в районах 
освоения, целинных и залежных земель. 
Говоря о плане создания усадеб 310 сов
хозов и 198 машинно-тракторных стан
ций, Министр заявил, что в 1956 году 
строительные организации должны вы
полнить объем работ значительно боль
ший, чем в истекшем году. Надо по
строить и сдать в эксплуатацию более 
600 тысяч квадратных метров новой жи
лой площади и 160 машинно-тракторных 
мастерских. Главной задачей в 1956 го
ду является сооружение и ввод в дейст
вие зерноскладов емкостью в 2 миллиона 
тонн для приема зерна нового урожая.

—  Новоселы меняют облик земли, ли
цо тех мест, где они трудятся, —  сказал 
в своем выступлении М. НЗ. Верткин, ди
ректор Суворовской МТС Северо-Казах
станской области. —  Станция существу
ет более 20 лет, но никогда не работала 
она так, как сейчас. Каждым 15-еиль- 
ным трактором здесь обработана 1.000 
гектаров. Еще в декабре выполнен план 
ремонта тракторов и прицепных машин. 
Молодые механизаторы приносят из тех 
мест, где они жили и трудились, свой 
опыт, навыки, знания. Так, тракторист 
Н. Рябый, прибывший на север Казахста
на из Винницкой области, обучил всех 
механизаторов станции квадратно-гнездо
вому способу сева кукурузы. Посеянная 
на 1.700 гектарах, эта культура дала 
урожай по 200— 400 центнеров зеленой 
массы с гектара. Многие, колхозы зало
жили тысячи тонн кукурузного силоса,

значительно повысили продуктивность 
молочного скота. Благодаря новоселам ку 
курузу оценили на новых местах как са
мую урожайную, экономически выгодную 
культуру.

Слово предоставляется секретарю ЦК 
ЛКСМ Казахстана Н. В. Дыхнову. Он рас
сказывает, как, преодолевая трудности, 
росли и мужали тысячи юношей и деву
шек, приехавших в республику по ком
сомольским путевкам осваивать целину. 
В бескрайних степях теперь трудно за
блудиться. Здесь выросло 337 новых сов
хозов, проложены тысячи километров до
рог и путей. Все это сделано в основном 
руками новоселов.

Тов. Дыхнов критикует министерства 
совхозов, городского и сельского строи
тельства за слабую работу по производ
ственному обучению сельской молодежи 
нескольким профессиям, и в особенности 
за плохую подготовку животноводческих 
кадров. Он высказывает пожелание, что
бы сельскохозяйственные рабочие готови
лись^ также в системе трудовых резервов.

Затем выступил бригадир молодежной 
тракторной бригады совхоза «Белополье» 
Саратовской области Николай Грачиха. 
Его бригада заняла первое место в обла
стном соревновании механизаторов. 
Н. Грачиха рассказал о достигнутых^ ус
пехах и от имени бригады взял обяза
тельство получить в этом году не менее 
чем по 25— 30 центнеров пшеницы с 
каждого гектара.

С яркой, взволнованной речью высту
пила Валентина Мурашева, агроном, сек
ретарь комсомольской организации совхо
за «Заря» Акмолинской области.

—  Поклонись Москве, скажи, что мы 
с честыо выполним задание партии и 
правительства —  такой наказ дали мои 
товарищи, —  говорит Мурашева. —  Ра
достное чувство переживали мы, приехав 
год назад в Еазахстан. Нас ждали здесь 
старожилы, ждали веками не паханные 
степи. 18 апреля 1955 года началось на
ше наступление на целину. Много было 
трудностей. И что же? Сегодня мы с ра
достью подводим итоги нашей работы.

По плану надо было распахать 11.200 
гектаров целины, а мы подняли 12.200 
гектаров. Тяжелое выдалось лето. Выпал 
один небольшой дождь, но выручила хо
рошая обработка почвы. План сдачи хле
ба государству перевыполнили. Теперь 
это —  прошлое. В степи вырое большой 
благоустроенный поселок. В домах горит 
электричество, звучит радио. Столовая, 
магазин, красный уголок, библиотека, 
больница и другие культурно-бытовые 
учреждения, построенные нашими рука
ми, украсили жизнь. Выстроены большой 
зерносклад, хозяйственные помещения.

Ответственная задача поставлена перед 
совхозом в 1956 году —  посеять 18.646 
гектаров. С этой задачей мы справимся с 
честью, —  заявила Валентина Мурашева. 
—  Идя навстречу XX съезду партии, ме
ханизаторы обязались досрочно закончить 
ремонт сельскохозяйственных машин и 
инвентаря.

Тысячи километров отделяют Джам- 
булскую область Казахстана от степей 
Башкирии. Одни и те же мысли, побуж
дения- привели в Хайбулинский совхоз 
Башкирской АССР тракториста Фарита 
Каримова и на земли Чонпарского зерно
совхоза Казахской ССР тракториста Сов- 
бани Закизьянова, в недавнем прошлом 
котельщика Ташкентского экскаваторного

завода. И в казахском и в башкирском 
совхозах выросли благоустроенные посел
ки, подняты тысячи гектаров целины.

Молодые новоселы рассказали о том, 
что они и их друзья прочно осели на це
лине, закрепились здесь на долгие годы. 
Сыграны десятки свадеб. Молодожены 
справили новоселье, появились первые 
новорожденные, в чьих паспортах местом 
рождения будут значиться совхозы, кото
рых год назад не было на карте.

С речью выступил президент Всесоюз
ной академии сельскохозяйственных наук 
имени В. П. Денина Т. Д. Лысенко.

—  Большие массивы новых земель 
расположены в засушливых районах стра
ны, —  говорит т. Лысенко, —  поэтому 
главное для вас —  механизаторов, брига
диров, агрономов, —  накопить как можно 
больше влаги в почве.

Т. Д. Лысенко называет основные усло
вия, способствующие созданию запасов 
влаги: своевременное закрытие ее весной, 
строгое соблюдение глубины вспашки и 
заделки семян, правильная агротехника 
обработки паров, постоянная борьба е сор
няками, которые пока что отсутствуют на 
целине, зяблевая пахота, особенно в степ
ных районах Сибири, кулисные посевы 
кукурузы для снегозадержания —  вот те 
меры, которые должны ослабить губи
тельное влияние засухи.

С гордостью за дела коллектива своего 
совхоза говорил тракторист зерносовхоза 
«Победа Октября» Сталинградской обла
сти Николай Голопузое. Совхоз этот име
ет молочно-мясное направление. Урожай 
прошлого года составил 390 тысяч пудов 
хлеба. Работники совхоза включились в 
социалистическое соревнование в честь 
XX съезда партии, взяв повышенные обя
зательства по успешному проведению зи
мовки скота и подготовке к  весеннему се
ву.

Оратор высказал критические замеча
ния, касающиеся удовлетворения куль
турных запросов молодежи.

На утреннем заседании выступили так
же секретарь ВЦСПС П. Н. Коробова, на
чальник стройучастка совхоза имени 
Маленкова Северо-Казахстанской области 
Т. X. Саттаров, Министр совхозов РСФСР 
Т. А. Юркин.

21 января в четыре часа началось ве
чернее заседание участников совещания 
комсомольцев и молодежи, отличившихся 
на освоении целинных и залежных зе
мель. Появление в президиуме товарищей 
К. Е. Ворошилова, Л. М. Кагановича, 
Г. М. Маленкова, А. И. Микояна, 
В. М. Молотова, М. Г. Первухина, 
М. 3. Сабурова, М. А. Суслова, Н. С. Хру
щева, А. Б. Аристова, Н. И. Беляева, 
П. Н. Поспелова, Д. Т. Шепилова 
молодежь встречает бурными, долго не 
смолкающими аплодисментами. Все вста
ют.

На этом заседании выступили бригадир 
тракторной бригады Джаркульской МТС 
Кустанайской области Леонид Дегтяренко, 
директор алтайского совхоза «Урожай
ный» Е. И. Ракша и прораб Челкарского 
пункта «Заготзерно» Акмолинской области 
Зоя Смирнова.

Тепло и сердечно встреченный участ
никами совещания с большой речью вы
ступил первый секретарь ЦК КПСС това
рищ Н. С. Хрущев.

Речь товарища Н. С. Хрущева
Разрешите мне, товарищи, —  говорит 

Н. С. Хрущев, —  приветствовать вас от 
имени Центрального Комитета партии, по 
зову которого вы пошли на такое славное 
дело, как освоение целинных земель. 
(Бурные аплодисменты). Разрешите при
ветствовать вас и поздравить с замеча
тельными успехами, которые вы одержали 
благодаря самоотверженному труду. Зада
ча, поставленная Партией и Правитель
ством по освоению целинных земель, мож
но сказать, в основном решена. И не 13 
миллионов гектаров поднято, как об этом 
мы говорили в дни призыва, а значитель
но больше. Сейчас уже вспахано в рай
онах освоения целинных и залежных зе
мель 30 миллионов гектаров, а во всей 
стране 33 миллиона гектаров. (Аплодис
менты).

Это очень хорошо! Если бы мы избра
ли путь освоения целины через обычное 
переселение людей в новые районы, нам 
и двух пятилеток было бы мало для ос
воения такого количества земли. А когда 
мы дали технику для целинных земель и, 
надеясь на ваши горячие сердца, обрати
лись к  молодежи, к  комсомольцам, кото
рые активно поддержали призыв партии, 
то оказалось, что эта задача была решена 
в короткий срок без особых трудностей. 
(Аплодисменты).

Я думаю, что самоотверженный труд, 
который вы вложили в это благородное 
дело, останется в памяти нашего народа, 
и та молодежь, те комсомольцы, которые 

I поехали на целинные земли, будут долго 
I гордиться славными делами, которые бы

ли совершены при освоении целинных зе
мель.

Я бы хотел вас, товарищи, поблагода
рить, поблагодарить комсомол, ЦК ВЛКСМ, 
все комсомольские, профсоюзные и пар
тийные организации, которые содействова
ли отбору людей на освоение целины, ска
зать, что они славное дело сделали. Сей
час надо внимание к  целине не снижать, 
надо эту работу продолжать, чтобы лучше 
земли освоить и выращивать на них хо
рошие хлеба.

Надо закрепить там людей, устроить их, 
а для этого необходимо создать хорошие 
бытовые условия. Это главное! Нужно по
строить хорошие домики. Новоселы обзаве
дутся семьями, детишками.

Поэтому директора машинно-тракторных 
станций, директора совхозов, председатели 
колхозов должны проявить заботу о лю
дях. Я знаю, что хорошо устроить всех 
людей —  это не такое легкое дело, что 
тут мало одного желания, что много надо 
поработать, но все-таки эту задачу надо 
решить.

Вы читали, товарищи, проект Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР 
на 1956— 1960 гг. Хорошие Директивы, 
верно?

Голоса с мест: Очень хорошие.
Тов. Хрущев: Все честные люди раду

ются этим Директивам; они видят в них 
широкую дорогу, по которой наша партия 

! и весь народ идут к  намеченной цели —  
построению коммунистического общества. 
(Бурные, продолжительные аплодисмен
ты).

Товарищи, это очень приятно, особен
но приятно нам —  людям старшего поко
ления, которые активно готовили и осу
ществляли первую пятилетку. Мы знаем, 
как тогда буржуазные экономисты, жур
налисты и прочие издевались ' над пяти
леткой, считали ее фантазией, говорили, 
что это сумасбродство, что из этого ниче
го не выйдет, дескать, как это сможет 
бедная крестьянская Россия осуществить 
пятилетний план и решить задачи инду
стриализации страны.

Мы им преподали предметный урок. 
Буржуазия убедилась, что у Коммунисти
ческой партии, у советского народа слова 
не расходятся с делом, и теперь после 
опубликования проекта плана шестой пя
тилетки уже ни одного сумасшедшего не 
нашлось, который бы мог утешить себя 
мыслью о несбыточности наших планов. 
Наоборот, в буржуазном мире раздаются 
тревожные голоса о небывалом экономиче
ском развитии Советского государства. 
Нет сомнения, что Советский Союз и эту 
пятилетку выполнит успешно. Капитали
сты считали отсталым наш народ. А сей
час у нас больше инженеров, технической 
интеллигенции, чем в любой капиталисти
ческой стране. А в шестой пятилетке их 
будет еще больше. И это империалистов 
пугает, пугает их то, что мы создаем 
свои кадры.

(Окончание на 2-й стр.).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



* К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 24 января 1956 г. № 17 (9869)

Целинные земли—на службу народу
Совещание комсомольцев и молодеЖи, отличившихся 

на освоении целиннЫх и залеЖнЫх земелЬ
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

А кадры у нас очень хорошие. Но за
знаваться, конечно, нельзя. Вы можете 
сказать: вот сейчас говорите —  хорошие 
кадры, а потом критикуете. Это верно, и 
то и другое правильно (аплодисменты), 
потому что кадры действительно хорошие. 
Но и хорошие кадры надо критиковать с 
тем, чтобы они еще лучше были. Тут ни
какого противоречия нет.
I Теперь, товарищи, о дальнейшей нашей 

работе на целинных землях. В первый пе
риод, когда создавались новые совхозы, 
отдельные хозяйства созданы в спешке и 
не совсем удачно: неудачно выбрали зем
лю не только по количеству осадков, но и 
по засоленности. В таких совхозах, может 
быть, целесообразно изменить зерновое 
направление на животноводческое. Пост
ройки, которые есть, пригодятся для это
го. Из такого совхоза государство не пше
ницу будет получать, а тонкую шерсть. 
Разве это плохо? Это очень хорошо. Выго
ны, которые имеются в таких совхозах, 
да плюс посевы явятся хорошей базой для 
развития овцеводства. А хлеб можно полу
чить в других местах.

В Восточной Сибири, на Дальнем Восто
ке мы не будем сейчас форсировать раз-- 
витие работ по дальнейшему подъему це
линных земель, хотя там их очень много. 
Надо дать возможность сейчас обновить 
технику и в старых, обжитых районах с 
тем, чтобы поднять урожайность полей.

Но я хотел бы все-таки сказать, что 
на Дальнем Востоке, куда мы завозим зер
но, есть замечательные земли. Если, допу
стим, в Казахстане мало осадков, то на 
Дальнем Востоке —  избыток осадков. 
Красноярский край имеет достаточно осад
ков и почти не знает засухи. Но там дру
гой, бич. Там ранние заморозки бывают. 
Но при хорошей технике и при ее доста
точном количестве можно е этим легко бо
роться. Надо только не упустить время, 
то есть во-время проводить уборку.

Красноярский край —  один из круп
нейших районов в Сибири по производству 
зерна мяса, молока, тонкой о полутонкой 
шерсти и других сельскохозяйственных 
продуктов. Общая посевная площадь в 
колхозах и совхозах края в 1955 году со
ставляла 2.903 тыс. гектаров, из них зер
новых —  2.$21 тыс., в том числе пшени
цы —  1.326 тыс. гектаров. Удельный вес 
ее в посевах зерновых культур в 1955 
году составлял 59 процентов. Посевная 
площадь за два года увеличилась на 661 
тысячу гектаров.

Колхозы и совхозы получают хороший 
урожай зерновых культур. Значительно 
выросли заготовки зерна. В 1955 году 
сдапо хлеба государству 70 миллионов 
пудов против 34 млн. пудов в 1953 году. 
В крае имеются большие возможности по 
дальнейшему освоению целинных и залеж-. 
ных земель. Согласно обследованию Ми
нистерства сельского хозяйства, проведен
ному в 1955 году, в Красноярском крае 
можно освоить не мейее 1 миллиона гек
таров новых земель.

В районах Дальнего Востока также име
ются большие возможности для дальней
шего развития сельского хозяйства. Здесь 
имеется много земель.

Вы знаете, что это за край? Если 
взять Биробиджан, то там рис растет, ар
бузы и дыни могут расти, помидоры, са
ды! Это чудесный край! Так что нам на
до продвигаться туда. Когда? Мы это об
судим, посмотрим. Сейчас не стоит спе
шить с этим делом.

Здесь товарищи выступали и правиль
но говорили о том, что в совхозах много 
излишеств. Действительно, очень много у

нас людей, не связанных с производством, I 
которые, как говорится, не жнут и не 
сеют. Я хочу привести некоторые факты, j 
В совхозе имени Чехова Урицкого района 
Еустанайской области работает всего 255 
человек, в том числе административно-1 
управленческого персонала и непроизвод
ственных рабочих —  51 человек, работ
ников рабкоопа —  14 человек. На каж
дых 3 рабочих совхоза приходится 1 чело
век из административно-управленческого 
и обслуживающего персонала. В совхозе 
имени Чернышевского Кустанайской обла
сти рабочих и специалистов 250, а работ
ников рабкоопа— 42. (Смех). Так они все, 
что привезут, могут сами и купить. 
(Смех, аплодисменты).

Товарищи комсомольцы! У вас задор 
большой, обнажите-ка ваши мечи в борь
бе с бюрократизмом так, как вы приложи
ли свою энергию в подъеме целины. Нель
зя ли пожестче поступать с бюрократами, 
чтобы очистить целину от этих сорняков, 
.которые уже засоряют ее? (Бурные апло
дисменты). От этого будет только польза 
для нас.

Вот здесь сидит бригадир т. Дегтярен- 
ко, он хорошо выступал. Но в его пред
ложении, что обязательно нужны помощ-

Далее тов. Хрущев говорит об инициа
тиве руководителей передовых колхозов, о 
новых приемах в организации труда, ко
торые способствуют сокращению трудовых 
затрат. Примером может служить колхоз 
«Путь новой жизни», Московской области, 
который перешел от трех-четырехкратного 
доения коров к  двукратному и достиг по
ложительных результатов.

У нас, говорит тов. Хрущев, многие 
умудряются доить коров четыре пять
раз в день, говорят, что в последних кап
лях молока содержится много жира. Вот 
они и выдаивают эти капельки. Капельки 
стоят грош, а тот, кто выдаивает их, по
лучает за это рубль. Какой же смысл в 
таком выдаивании? Делается это только 
потому, Что они не отвечают за то, сколь
ко стоит молоко. Не годится это, товари
щи, не годится!

I I  вот тот же Арепьев —  председатель 
колхоза «Путь новой жизни» —  сделал 
правильный вывод. Он упразднил старый 
порядок на ферме. У него 2S— 30 коров 
закреплены за каждой дояркой, и коровы 
не обиделись за то, что их стали доить не 
три —  четыре раза в день, а только два 
раза —  они не только не убавили моло
ка, но даже прибавили. Ну-ка, подсчптай-

ники бригадиров, следует разобраться. 1 те, товарищи, сколько бы это дало, если
Вы читали в «Правде» статью председа
теля колхоза «Путь новой жизни» 
т. Арепьева? Это было неделю назад, если 
не читали —  прочтите, о чем он пишет.

Есть такая должность —  помощник 
бригадира тракторной бригады. Когда кон
чился год, вот такой помощник пришел к 
председателю колхоза т. Арепьеву. Между 
ними произошел примерно следующий раз
говор:

Помощник: Я помощник бригадира, пла
тите мне деньги.

Председатель: Я Вас целый год не ви
дел в, колхозе.

Помощник: Это не имеет значения, по 
штату я числюсь.

Председатель: Простите меня, но ведь 
Вы не работали в колхозе.

Помощник: Да, не работал, но это не 
имеет значения, я Вам уже сказал. Мне 
полагается получить 3.600 рублей.

И получил. А сколько у нас таких по
мощников в масштабах страны? Очень 
много.

У вас таких нет?
Голос из зала: Есть!
Покопайтесь, у вас тоже такие есть. 

(В зале смех). Как, тов. Дегтяренко, лиш
ний этот человек или нет?

Тов. Дегтяренко: Лишний!
А вы говорили «надо подумать». Вот 

вам уже есть лишний человек. Это же 
лишняя штатная единица! Поэтому, если 
он лишний в одном колхозе, то, наверное, 
имеются такие лишние и в других колхо
зах. Так, товарищи? Значит надо их осво
бодить! Пусть занимаются честным тру
дом и честно подучают за работу то, что 
им полагается.

Председатель колхоза Т. Арепьев рас
сказывал: «Когда, говорит, этот помощник 
получил деньги, то я заметил ему: как 
тебе не стыдно получать, ведь небе же 
не причитается?». А он отвечает: 
что ты насчет стыда говоришь? Надо 
уметь жить!». Вот вам и ответ! И это в 
наших советских условиях в колхозе под 
Москвой.

Надо вести борьбу за сокращение шта
тов, чтобы лишних людей у нас не. было. 
И вам. товарищи министры Бенедиктов и 
Мацкевич, надо пересмотреть штаты, из
бавиться от лишних людей. Надо вычерк
нуть лишние единицы из этих штатов, 
тогда не будет и повода для таких слу
чаев.

ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

Удобрения вывозятся медленно

ниями, нозволяет нам развивать все от
расли народного хозяйства.

Большая программа намечена в проекте 
Директив и по сельскому хозяйству. Все 
вы читали, наверное, этот раздел. Как вы 
считаете, возможно ли удвоить животно-1 равны х удобрений, 
водческую продукцию и получить 11 мил- j КшшшиЕИ сельхозартелей 
Лиардов пудов зерна? Тут, может быть, у

Проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР предусматривает 
дальнейшее повышение урожайности зер
новых и технических культур в нашей 
стране. В проекте Директив указывается, 
что для повышения урожаев необходимо 
улучшить использование местных и мине-

бы такое мероприятие было проведено во 
многих колхозах и совхозах! А это, тов. 
Мацкевич и тов. Бенедиктов, нужно сде
лать. Вы знаете о подобных опытах за 
границей, и все же У нас дело идет по- 
старому: в совхозах и колхозах как была 
многократная дойка, так и осталась. 
Нужно перейти на двукратную дойку.

Надо, товарищи, о системе ведения 
сельского хозяйства на целинных землях 
подумать. Очень интересная система Маль
цева. Следует уже теперь готовиться и к 
раздельной уборке урожая. Она более про
изводительная, лучше получается натура 
зерна и хлеб дешевле стоит.

Нужно также улучшить руководство 
совхозами, больше уделять внимания лю
дям, которые трудятся там, устранить не
достатки в, торговле. У меня есть письма 1
о плохой торговле на целинных землях, 
но я не будут их зачитывать. Мы пору
чим расследовать факты и наказать ви
новных.

Необходимо торговлю улучшить, по
стоянно иметь во всех районах Нужные 
товары, спортивный инвентарь, предметы 
домашнего обихода. Все это Центросоюзу 
надо делать более внимательно и опера
тивно. Штат у него большой, а толку по
ка мало. (Смех в зале).

Затем тов. Хрущев останавливается на 
вопросах подготовки к  весеннему севу.

Машины у вас есть, говорит он, трак
торы и горючее есть, поля вспаханы. 
Имеются все условия для того, чтобы бы
стро провести посевные работы. У вас за
сушливая зона, поэтому затягивать сев 
никак нельзя. Надо сделать все быстро и 
хорошо, тогда и урожай будет.

Товарищи! Считанные дни остались до 
открытия XX съезда Коммунистической 
партии. Наша партия, рабочий класс, кол
хозное крестьянство, трудовая интеллн- 

«Эх, генция, весь советский народ с энтузиаз- 
мом трудятся в эти дни. Каждый горит 
желанием встретить съезд большими тру
довыми успехами.

Все наши люди с большим интересом 
изучают проект Директив XX съезда 
КПСС. Вы знаете, какие задачи ставит 
партия в шестой пятилетке. Большие пла
ны намечены по развитию тяжелой про
мышленности, которая является основой 
нашего государства. Она дает возможность 
строить машины, обеспечивать сельское 
хозяйство необходимой техникой и удобре-

некоторых задрожат поджилки и они бу
дут говорить, что это невыполнимо, ибо в 
Прошлые пятилетки такого огромного ро
ста мы не имели. Если же разумно взять
ся за это дело, то я убежден, что план по 
урожайности, по увеличению производства 
мяса, молока, яиц, шерсти может быть не 
только выполнен, но и значительно пере
выполнен.

Назову некоторые цифры за 1955 год. 
Баловой сбор Зерна в целом по стране 
был значительно выше, чем в 1954 году, 
при этом кукурузы собрано больше в 3,6 
раза. Сбор подсолнечника увеличился по 
сравнению с 1954 годом почти вдвое, са
харной свеклы —  на 54 процента, льна- 
долгу нца (волокна) —  на 74 процента, 
овощей —  на 12 процентов. Увеличилось 
производство продуктов животноводства —  
молока, мяса, шерсти, яиц.

Весь вопрое сейчас в том, чтобы улуч
шить методы нашего руководства. Надо 
конкретными делами заниматься, а не 
только призывать. У нас, я бы сказал, 
многие руководители только призывают 
колхозников увеличивать производство 
хлеба, мяса, молока, а как это сделать —  
порой и сами не знают.

Вот вы посмотрите, у вас в совхозах 
бывает так: одна бригада живет и работает 
честно, хорошо, с умом, а остальные 
бригады жнвут за ее счет. То же самое 
имеется и в колхозах.

В каком-нибудь районе есть один пере
довой колхоз. И вот руководители района 
людей из этого колхоза и в президиум са
жают и в газетах их портреты печатают 
и правильно, что портреты хороших лю
дей печатают. Но в это же время другие 
колхозы в районе отстают по всем показа
телям. Значит, и в колхозе, и в районе 
не добиваются того, чтобы все бригады,
все колхозы работали так же, как работа
ют передовые.

Товарищи! Наша страна успешно завер
шила выполнение пятого пятилетнего пла
на. Проект Директив по шестому пятилет
нему плану вдохновляет наш народ на ве
ликую созидательную работу и приводит в 
трепет наших противников

В нашей стране в огне Октябрьской ре
волюции победил рабочий класс под руко
водством нашей славной партии коммуни
стов, под руководством Ленина. Мы с ва
ми живем и трудимся на благо и счастье 
нашего народа. (Бурные аплодисменты).

Молодежь —  наше будущее! Рядом со 
своими отцами, вместе с ними, она делает 
такие дела, которые изумляют мир. Н в 
этом вернейший залог того, что мы пост
роим коммунизм.

Да здравствует славная советская моло
дежь и ее передовой отряд —  Ленинский 
комсомол! (Аплодисменты),

Да здравствует Коммунистическая пар
тия Советского Союза, которая заботливо 
растит и воспитывает нашу героическую 
молодежь! (Бурные аплодисменты).

Да здравствует советский народ —  ве
ликий строитель коммунизма! (Бурные, 
продолжительные аплодисменты. Все вста
ют).

*„*
Участники совещания единодушно при

няли Обращение к комсомольцам и комсо
молкам, ко всем юношам и девушкам, ос
ваивающим целинные и залежные земли, 
в котором призывают добиться новых тру
довых успехов на благо Родины.

(ТАСС).

Бакчар-
ского района на своем опыте убедились в 
высокой эффективности внесения в почву 
навоза, перегноя, птичьего помета, золы 
н других местных удобрений. На отдель
ных, хорошо удобренных участках они со
бирали по 20 —  22. центнера пшеницы е 
гектара, 5 —  6 центнеров льносемян, 
250 —  300 центнеров зеленой массы ку 
курузы. Таких примеров в колхозах Бак- 
чарского района немало.

Однако в целом по району план заго
товки и внесения в почву местных и ми
неральных удобрений не выполняется из 
года в год.

Неорганизованно ведется вывозка Удоб
рений на поля и нынче. В сельхозар
тели ■ имени Жданова требуется внести 
под посев зерновых и технических куль
тур не менее 6 тысяч тонн местных удоб
рений. Однако правление колхоза и его 
председатель тов. Чудаев несерьезно от
носятся к  накоплению местных и 
минеральных удобрений. До сих нор на 
поля вывезено лишь 1.800 тонн навоза. 
Причем, весь навоз вывозится лишь на 
участки, расположенные вблизи от жи
вотноводческих ферм. Лошадей, заня
тых на вывозке удобрений, явно не
достаточно. Но это обстоятельство ни
сколько не беспокоит руководителей кол
хоза. Они почему-то считают, что исполь
зовать на вывозке удобрений автомашину 
нецелесообразно. А между тем, это дало 
бы возможность значительно перевыпол
нить план накопления удобрений. Медлит 
колхоз с вывозкой минеральных удобре
ний с томской базы Сельхозснаба,

Еще хуже относятся к  заготовке мест
ных удобрений руководители колхоза име
ни Ворошилова. Здесь имеются все воз
можности быстро выполнить план накоп
ления местных и минеральных удобрений. 
В колхозе достаточно тягловой силы, ав
тотранспорта. Тем не менее, вывозка 
удобрений ведется черепашьими темпами. 
С начала зимы колхоз вывез всего 1.220 
тонн навоза, хотя нужно вывезти не ме
нее 6,5 тысячи тонн.

В прошлом году колхоз имени Маленко- 
иа получил высокий урожай зерновых и 
технических культур. Правление артели 
тогда серьезно отнеслось к  удобрению но
лей. Однако нынче правление ослабило 
внимание к  этому важному делу. На поля 
вывезено лишь 50 тонн навоза.

Многие колхозы к  вывозке удобрений 
не приступали. Для вывозки удобрений на 
поля можно было бы использовать имею
щиеся в каждом колхозе тракторы Гал- 
кинской и Ключевской МТС. Однако 
в МТС и в большинстве колхозов не по
беспокоились об изготовлении тракторных 
саней и тележек для транспортировки 
удобрений.

В период весеннего сева колхозам зоны 
Галкинской МТС потребуется много мине
ральных удобрений. Но к  вывозке мине
ральных удобрений многие колхозы почти 
не приступали, хотя автомашины колхо
зов и МТС ежедневно курсируют между 
Бакчаром и Томском.

Разговоры о необходимости заготовлять 
удобрения в колхозах и МТС Бакчарского 
района начались с наступлением первых 
дней зимы. Немало по этому вопросу и& 
писано бумаг, но практически дело вне-1 
ред двигается очень медленно.

Прямой долг руководителей колхозов и 
МТС— принять оперативные меры к быст
рейшей организации заготовки и вывозки 
удобрений. . -

Т. ТАРАСОВ. '

1
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Н А Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

УСИЛИТЬ ТЕМПЫ ЗАГОТОВКИ, 
ПОДВОЗКИ И ВЫВОЗКИ ЛЕСА

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета СССР по 

представлению Совета Министров СССР об
разовал на базе предприятий Министер
ства машиностроения и приборостроения 
СССР общесбюзное Министерство приборо
строения и средств автоматизации СССР и 
общесоюзное Министерство машинострое
ния СССР, передав им предприятия и ор

ганизации по списку, утвержденному Со
ветом Министров СССР.

Президиум Верховного Совета СССР наь 
значил Министром приборостроения и 
средств автоматизации СССР тов. Лесечко 
Михаила Авксентьевича.

Министром машиностроения СССР На
значен Тов, Смеляков Николай Николае
вич.

ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ
Со всех концов страны Поступают ве

сти о подготовке в колхозах и совхозах к 
весеннему севу.

Колхозы Могилевской области Белорус
ской ССР создали около пяти тысяч звень
ев для .возделывания кукурузы. На поля 
вывозятся и компостипчтотся удобчрнич. 
организовано приготовление органомине- 
ральных смесей.

Совхозы Латвийской ССР, досрочно вы
полнив взятые на себя обязательства, вы

везли на поля 41)7 тысяч тонн органиче
ских удобрений.

Хлеборобы Моздокского района Северной 
Осетии приступили в подкормке озимых 
культур. Минеральные удобрения вносят
ся в почву механизмами.

Овощеводы колхозов низинных районов 
Грузии ремонтируют и очищают Кйтлова- 
ны парников, завозят дерновую землю. На 
огороды уже переброшено более 250 ты
сяч тонн удобрений,

(ТАСС).

В Комитете по международным Сталинским премиям 
„За укрепление мира между народами“

Вручение международной Сталинской премии 
вьетнамскому общественному деятелю  

Тон Дык Тхаигу

Трехпородные помеси крупного 
рогатого скота

Во Всесоюзной академии сельскохозяй
ственных Наук имени В. И. Ленина был 
заслушан доклад о последних работах все
союзного научно-исследовательского ин
ститута гибридизаций и акклиматизации 
животных Аскания-Нова. В числе других 
здесь проводятся интересные работы по 
улучшению красной степной породы круп
ного рогатого скота, широко распростра
ненной в стране, особенно на Украине. 
Заместитель директора института А. Е. Мо- 
Кеев сообщил корреспонденту ТАСС:

Красностепной скот дает высокие удои 
молока, но он недостаточно крупных раз
меров Институт провел широкие опыты 
Промышленного скрещивания коров крас
ной, степной породы с шортгорнами. По
лучен более продуктивный и скороспелый 
скот, коровы стали значительно крупнее.

Коллектив института разрешает и дру

гую важную задачу —  увеличения жир
ности молока, В Асйании-Нова разводятся 
зебу, которые дают исключительно жирное 
молоко. Путем скрещивания Красных 
степных коров с зебу создано стадо высо
копродуктивных животных. Помесные ко
ровы дают удои на уровне красной стен
ной породы, в то же время в молоке со
держится пять процентов жира. В Аска- 
нин-Нова уже имеются 160 гибридных 
животных, в том числе 50 коров.

На фермах института также выращено 
70 животных, полученных в результате 
трехпородного скрещивания. УченЫе ста
вят задачу создать для южных степей 
страны такой скот, в котором крупные 
размеры шортгорнов сочетались бы с вы
сокими удоймй красной степной породы и 
высокой жирностью молока зебу.

(ТАСС).

21 января в Кремле в Свердловском 
зале была вручена международная Сталин
ская премия «За укрепление мира между 
народами» видному вьетнамскому общест
венному деятелю Тон Дык Тхангу.

Поздравить и приветствовать Тон Дык 
Тханга —  славного сына героического и 
трудолюбивого вьетнамского народа, пока
завшего всему миру свое мужество и ге
роизм в борьбе за мир н национальную 
независимость, —  пришли представители 
Советского комитета защиты мира, Ан
тифашистского комитета советских жен
щин и ряда других общественных органи
заций, деятели советской науки и куль
туры, представители трудящихся столицы 
и колхозников Московской области, совет
ские журналисты.

На торжественной церемонии присут
ствовали Временный Поверенный в делах 
Демократической Республики Вьетнам • в 
СССР То Куанг Дау и сотрудники посоль
ства. В зале находилась вьетнамская мо
лодежь студенты московских учебных 
заведений.

Присутствующие тепло встретили появ
ление в президиуме лауреата международ
ной Сталинской премии, выдающегося дея

теля в борьбе за мир, члена Всемирного 
Совета Мира Тон Дык Тханга.

Диплом и золотую медаль лауреата 
международной Сталинской премии вручил 
Тон Дык Тхангу председатель Комитета 
академик Д. В. Скобельцын. Поздравив 
Тон Дык Тханга с высокой наградой, 
Д В, Скобельцын охарактеризовал затем 
его деятельность как Мужественного бор
ца За мир, за свободу и Независимость 
вьетнамского народа, уже боЛее полувека 
активно Участвующего в великой освобо
дительной борьбе против иностранных ко
лонизаторов.

С приветственными речами выступили 
горячо поздравившие Тон Дык Тханга 
председатель Советского комитета защиты 
мира Н. С. Тихонов, начальник цеха ав
тозавода им. И. В. Сталина, инженер 
Н. А. Бакулоз, член Антифашистского ко
митета советских женщин профессор 
Е. А. Васюкова, Герой Социалистического 
Труда, председатель колхоза им. 
В. И. Ленина Московской области И. А. 
Буянов, председатель Правления БОКС 
профессор А. И. Денисов.

С большим вниманием была выслушана 
ответная речь лауреата международной 
Сталинской премии Тон Дык Тханга.

Проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану предусматри
вает дальнейшее развитие лесной про
мышленности и увеличение объема вы
возки деловой древесины по Министерству 
леоной промышленности СССР за пятиле
тие примерно на 42 процента. В соответ
ствии с этим, план лесозаготовок на 1956 
год комбинату «Томлес» увеличен на 610 
тысяч кубометров ио сравнению с прош
лым годом. План вывозки древесины в ян
варе больше, чем в декабре, на 80 тысяч 
кубометров. Все это обязывало директоров 
леспромхозов, секретарей партийных ор
ганизаций и председателей местных коми
тетов с первых же дней нового года орга
низовать напряженную работу и обеспе
чить выполнение и перевыполнение су
точных графиков вывозки древесины. Не
смотря на это, большинство леспромхозов 
в январе работает неудовлетворительно. 
Это привело к толу, что за 20 дней янва
ря месячный плАн вывозки древесины в 
целом по комбинату «Томлес» выполнен 
всего лишь на 54 процента.

В социалистическом соревновании ле
созаготовительных предприятий комбина
та «Томлес» за досрочное выполнение ян
варского плана лесозаготовок по состоя
нию на 20 января первое место занял Ти
мирязевский леспромхоз (директор тов. 
Грунтович), выполнивший месячный план 
вывозки древесины на 70,4 процента.

За последнюю декаду января улучшили 
свою работу леспромхозы, занявшие сле
дующие места: 2-е^— Нибегинскин, 3-е —  
Ергайский, 4-е —■ Красноярский, 5-е —  
Асиновскин и 6-е —  Лайский.

Работают значительно ниже своих воз
можностей и не выполняют суточные 
графики вывозки древесины леспромхозы, 

i занявшие следующие места: 7-е —  Кар- 
гасбкскиЙ, 8-е —  Колпашевскин, 9-е —  
Калтайский, 10-е— Берегаевский, 11-е—  
Парабельекий, 12-е— Куяновский, 13-е—  
Томский, 14-е —  Пышкино-Троицкйй,

300 кубометров по графику он вывозит 
по 150— 200 кубометров.

Вследствие того, что райисполком и 
райком партии допустили самовольный 
уход с лесозаготовок части колхозников- 
сезонников, мастерские участки, иа кото
рых работают сезонники Молчановского 
района, в январе работают значительно 
хуже, чем работали в декабре. Это отно
сится к  таким участкам, как «Дальний», 
«Салтыкове» и «Большая Корта». Крайне 
отрицательно сказался на выполнений 
плана лесозаготовок в январе самоволь
ный уход с лесозаготовок Соровского лесо
пункта части колхозников-сезонников, 
Кривошеинского района. Вследствие этого, 
на мастерских участках «Таданга» и 
«Юрты» вывозка древесины в январе 
значительно снижена.

Плохо в январе работает Зырян
ский леспромхоз. Если в декабре он в 
среднем в день вывозил по 670 кубомет
ров леса, то средняя суточная вывозка в 
январе составила всего лишь 570 кубо
метров древесины. В леспромхозе сложи-, 
лось крайне тяжелое положение с треле
вочными тракторами КТ-12. В целях ока
зания помощи комбинат «Томлес» разре
шил леспромхозу получить в Асиновских 
центральных ремонтно-механических ма
стерских 6 тракторов из капитального ре
монта. Тракторы были получены, но до 
места работы дошли только 3, в том чис
ле, один —  на буксире, все остальные из- 
за неисправности остановились на дороге. 
Лесозаготовители Зырянского леспромхоза 
с возмущением отзываются о крайне низ
ком качестве ремонта. Нужно, чтобы ком
бинат немедленно оказал леспромхозу по
мощь в организации ремонта на месте. 
Вместе с этим необходимо, чтобы комбинат 
подробно разобрался в делах центральных 
мастерских и добился коренного улучше
ния их деятельности.

Неудовлетворительно работает Зырян
ский леспромхоз еще и потому, что мд-

15-е —  Средне-Чулымский, 16-е —  Мол- ^терские участки, на которых работав '

На строительстве Сталинградской ГЭС

чаиовский, 17-е —  Бакчарский, 18-е 
Зырянский, 19-е —  Чаинский, 20-е 
Парбигекий,. 21-е —  Тегульдетский.

Главная причина неудовлетворитель
ной работы отстающих леспромхозов в 

| январе состоит в том, что их руководите
ли, многие райкомы партии и райисполко
мы после того, как были достигнуты не
плохие показатели в работе в 1955 году, 
успокоились и перестали по-настоящему 
заниматься лесозаготовками. Это привело 
к  тому, что машины и механизмы стали 
использоваться плохо, большое количество 
сезонников выбыло" с лесозаготовок. Толь
ко этим можно объяснить, что такой лес
промхоз, как Модчановский, неплохо 
справившись с выполненном годового' и 
декабрьского планов в 1955 году, нынче 
стал работать значительно хуже. Б сред
нем в день в декабре леспромхоз вывозил 
по 900 кубометров леса, а в январе сред
няя суточная вывозка составляет 800 ку 
бометров Плохо работает Сулзатский ле
созаготовительный пункт (начальник тов. 
Бобров, технорук тов. Снвадскии). Вместо

ВОЛЖСКИЙ, 21 января. /ТАСС ). «За
вершить строительство Куйбышевской и 
Сталинградской гидроэлектростанций на 
полную их мощность» —  это указание в 
Проекте Директив XX съезда КПСС по ше
стому пятилетйему плану вызвало у стро
ителей Сталинградского гидроузла новый 
прилив трудовой энергии. Коллективы 
всех участков стройки соревнуются за до
срочное выполнение предсъездовских обя
зательств.

Закончить к  14 февраля выемку второ-

ватора имени Героя Советского Союза Оле
га Кошевого, где бригадиром работает ком
мунист Иван Нетаев. Более чем вдвое пе
ревыполнив декабрьское задание, экипаж 
вместо 30 тысяч кубометров земли, пре

сезонники Зырянского района, не выпол
няют суточные графики вывозки древеси
ны. Труд, лесозаготовителей здесь органи
зован плохо. Больше половины лошадей 
занято на доставке фуража.

Надо быстро исправить положение.
Необходимо поставить на основные ле

созаготовительные работы максимальное 
количество рабочих, колхозников-ссзоннц- 
вов, а также машин и механизмов, за 
счет лучшей организации труда и более 
широкого внедрения передовых методов 
ликвидировать простои техники н рабочей 
силы. Нужно, чтобы колхознйкам-сезонни- 
кам были созданы все необходимые усло
вия для высокопроизводительного труда.

Задача правлений колхозов, сельских 
Советов, райисполкомов и райкомов пар
тии заключается в том, чтобы направить в 
лес установленное количество сезонников.

Райкомы партии и райисполкомы долж
ны усилить внимание к  лесозаготовкам, 
возглавить социалистическое соревнование 
лесозаготовителей в честь XX съезда 
КПСС.

Новые клубы и библиотеки

го миллиона кубометров земли обязался j торыми руководят Николай Сычев и Гри- 
комсомольско-молодежный экипаж экска- горий Аношин-

_____ ____________  _____  Растет сеть культурно-просветительных
дуСмотреннЫх январским заданием, за две ) учреждений области В 1955 году ностро- 
декады месяца погрузил на самосвалы уже ейЫ дома культуры в селах Молчанове И 
более 40 тысяч кубометров. Это значит, Зырянское, колхозный клуб начал работу 
что принятые обязательства будут выпол- в с. Базой, Кожевниковского района. В 
йены досрочно. трех Колхозах Колпашевского, ПарбигсКо^

Месячное задание за две Декады я н в а -' го и Александровского районов также по
ря выполнили зкйпажи экскаваторов, к о - 1 строены новые клубы.

“ ~ ~ В пятой пятилетке в области вступили
в строй 124 государственных библиотеки

и 86 сельских клубов. За этот же Нёриод 
начала действовать 81 киноустановка го
сударственной кийосетй.

В 1956 году будет начато строительст
во домов культуры в Асиновском. Туган- 
скбм, Парабельеком, Кожевниковеком и 
Чапнском районах. В области будет также 
построено 10 сельских клубов. Многие 
колхозы области строят свои клубы.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ XX СЪЕЗДА КПСС
☆  ☆ '

Досрочно выполним обязательства по поставкам 
сельскохозяйственных продуктов

Обращение членов сельхозартели имени Ворошилова,
Томского района

Коммунистическая партия и Советское 
правительство постоянно проявляют забо
ту о развитии всех отраслей народного 
хозяйства и повышении материального 
благосостояния нашего народа. Одним из 
ярких проявлений такой заботы о колхоз
ном крестьянстве является снижение 
размера сельскохозяйственного налога и 
норм обязательных поставок сельхозпро
дуктов, повышение заготовительных^ и 
закупочных цен на мясо, молоко, яйца, 
картофель и другие сельскохозяйственные 
продукты.

Борясь за выполнение задач, постав
ленных январским Пленумом ЦК КПСС, и 
отвечая на постоянную заботу партии и 
правительства, мы, колхозники и колхоз
ницы сельхозартели имени Ворошилова, в 
1955 году досрочно рассчитались с госу
дарством по всем видам поставок и про
дали в порядке закупок государству 81 
тонну молока. 9 тонн мяса, 2.100 яиц, 
76 килограммов шерсти, 337 центнеров 
зерна и 200— 300 литров молока от каж
дой коровы, находящейся в личной соб
ственности колхозников.

Подсчитав свои возможности, мы реши

ли ко дню открытия XX съезда КПСС —
14 февраля 1956 года— полностью рассчи
таться за первый квартал 1956 года по 
поставкам продуктов .животноводства как 
по колхозу, так и по личным постав
кам колхозников, продать в порядке 
госзакупок от колхоза 5 тонн молока, 
3 тонны мяса, а от каждой коровы, на
ходящейся в личной собственности кол
хозников. по 50 литров молока, а также 
рассчитаться по денежным платежам. Мы 
решили рассчитаться но всем государст
венным поставкам за 1956 год досрочно 
и продать государству 90 тонн молока,
15 тонн мяса и другие сельхозпродукты, 
от каждого хозяйства, имеющего в лич
ной собственности корову, —  200 —  300 
литров молока. Броме того, будем прода
вать в порядке госзакупок скот, яйца и 
птицу.
^ Мы обращаемся ко всем колхозам, кол

хозникам, колхозницам, рабочим и слу
жащим района с призывом последовать 
нашему примеру, ознаменовать трудовы
ми успехами день открытия XX съезда 
Коммунистической партии Советского Со
юза.

В ОБКОМЕ КПСС И ОБЛИСПОЛКОМЕ

Об обращении колхозников 
имени Ворошилова

Бюро обкома КПСС и исполнительный 
комитет областного Совета депутатов тру
дящихся одобрили инициативу КОЛХОЗНИ
КОВ колхоза имени Ворошилова Томского 
района, взявших на себя обязательство о 
досрочном выполнении плана обязатель
ных поставок и государственных закупок 
сельхозпродуктов в 1956 году, а также 
о выполнении плана заготовок продук
тов животноводства первого квартала 
1956 года , ко дню открытия XX съезда 

ЛПСС.

и колхозниц сельхозартели 
Томского района
Предложено широко обсудить обраще

ние колхозников сельхозартели имени Во
рошилова на общих собраниях колхозни
ков, рабочих и служащих, развернуть со
циалистическое соревнование колхозов, 
колхозников, рабочих и служащих загото
вительных организаций и потребкоопера
ций за досрочное выполнение в текущем 
году планов заготовок и закупок молока, 
мяса и других продуктов животноводства.

Обязательство нибегинских 
лесозаготовителей

Развернув социалистическое соревно
вание в честь XX съезда КПСС, лесозаго
товители Нибегинского леспромхоза бо
рются за досрочное выполнение кварталь
ного плана.

Нибегинцы борются за высокопро
изводительное использование техники. 
Коллектив предприятия решил в этом 
году довести выработку: на автома
шину на вывозке —  до 7 тысяч кубомет

ров, на трактор С-80 на вывозке —  до 
14 тысяч кубометров, на трактор K T-i2  
—  до 8.500 кубометров, на электросуч- 
корезку РЭС-1 —  до 12 тысяч кубомет
ров, на лебедку Л-20 —  До 14 тысяч 
кубометров, на погрузочный вран —  до 
30 тысяч кубометров леса.

Решено довести годовую комплексную 
выработку на одного рабочего до 360 

, кубометров, снизить себестоимость кубо
метра древесины.

Перевыполняем сменные нормы
Встав на трудовую вахту в честь XX 

съезда родной Коммунистической партии, 
коллектив нашего льнообрабатывающего 
агрегата обязался за полтора месяца, к 
14 февраля, выработать 150 центнеров 
льноволокна. Задача эта Нелегкая, но вы
полнимая. На своем опыте я убедился, что 
на этом агрегате можно добиться исклю
чительно высокой производительности 
труда. В прошедшем году, например, я 
выполнил на нем более трех годовых 
норм, обработав в колхозах имени Хруще
ва, «Северное сияние» и имени Микояна 
более 1.200 центнеров льнотресты на 
льноволокно.

Сменные нормы мы перевыполняем 
ежедневно.

Для того, чтобы повысить производи
тельность агрегата, я внес в него некото
рые усовершенствования.

На льномяльной машине МЛ-6 перенес 
средние четырнадцатизубовые вальцы на 
выход, а шестнадцатизубовые вальцы по
ставил на место средних. В результате 
удалось ликвидировать наматывание тре
сты на выходные вальцы льномялки. Ра
нее на очистку их мы затрачивали *мно- 
го времени, агрегат приходилось в день 
устанавливать по нескольку раз.
У  Между подшипниками и бортами выход
ного вала мы поставили по две железных 
шайбы диаметрами по 3 и по 5 миллимет
ров. Теперь -воИокно не может наматы
ваться на подшипники и шейки вала. 
Устранена также возможность наматыва
й ся  волокна между раздаточной коробкой 
К  барабанами трепалки. Для этого на 
I/ф ту  соединения и на крестовины наде
ты с правой и левой стороны жестяные 
футляры.

Успех в работе достигается и потому, 
что в нашем звене постоянно работают 
одни и те же люди.

Сказывается и правильная расстановка 
сил: три человека обслуживают льномял
ку, один подает отходы в куделенригото- 
витель и один человек подает сырец на 
транспортер. Они меняются местами черев 
каждые 2 —  3 часа, чтобы однообразная 
и наиболее трудоемкая работа меньше уто
мляла. Меняются местами через две— три 
смены и остальные члены звена, обслужи
вающие льноагрегат. Между ними обязан
ности распределены следующим образом: 
один человек принимает готовое длинное 
волокно от льнотрепалки, другой сортиру
ет его. третий принимает короткое волок
но от куделоприготовителя, взвешивает 
его и уносит на склад. Один человек спе
циальными вилами выгребает отходы от 
транспортера, перетрясает их и подает на 
стол куделепрнготовителя. 4 колхозника
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заняты на делении, горстей и подаче их 
на стол льномялки.

Вее члены нашего звена приходят на 
работу одновременно, ровно в 8 часов ут
ра. Пока я провожу технический уход за 
льноагрегатом, чищу, смазываю его, все ! 
колхозники сообща начинают готовить j 
горсти из льнотресты. Они успевают за } 
это время наготовить столько горстей, 
сколько необходимо для того, чтобы затем 1 
в течение всей смены делилыцики не за
держивали работу всего коллектива.

Горсти мы раскладываем в зависимости 
от качества тресты в разные кучи. Это 
позволяет лучше регулировать действие 
льноагрегата, не допускать его Перегруз
ки. Если треста идет нормальная, не пе
респевшая, то горсти делаются диаметром 
70 —  80 миллиметров, скорость движе
ния транспортера при этом достигает 
45 —  55 метров в минуту. Если же идет 
треста перележавшая, то горсти мы дела
ем диаметром 90 —  100 миллиметров, а 
скорость транспортера увеличиваем до 
60 —  65 метров в минуту. При этом пру
жины мялки ослабляем. Когда попадается 
недолежавшая и тонкостебельная треста, 
то горсти делаем диаметром 50 —  60 
миллиметров. Транспортер при обработке 
такой тресты движется со скоростью 25—  
35 метров в минуту. Нажим пружин мял
ки соответственно увеличивается.

Нередко случается, что куделенригото- 
витель не успевает обрабатывать посту
пающие отходы от льнотрепалки. Тогда 
мы останавливаем льномялку, включаем 
транспортер и пускаем в работу только 
куделеприготовитель. В это время все чле
ны звена занимаются приготовлением гор
стей.

Следует отм°тить, что мы еще далеко 
не используем всех возможностей' повы
шения производительности агрегата. Мно
го еще бывает простоев.

Значительная часть простоев вызывает
ся тем. что к  агрегату несвоевременно 
подвозится горючее и смазочные материа
лы. Иногда приходится тратить по два —  
три часа на поиски заправщика, букваль
но уговаривать его подвезти горючее. Бы
вает, что горючее подвозят только к  обе
ду.

Плохо обслуживают агрегат работники 
ремонтной мастерской Галкинской МТС. 
Иногда для ремонта какой-либо детали 
требуется всего два— три часа, а в ма
стерской ее «ремонтируют» по два •—  три 
дня. Агрегат в это время простаивает.

Если будут устранены эти недостатки, 
мы сможем досрочно выполнить свои обя
зательства.

В . Я К У Б ,
м а ш и н и с т  л ьнообрабаты ваю щ его  а гр е га та .

Галкннская МТС,

Выполнен квартальный план
С первых дн°й нового года рыбаки 

колхоза имени Молотова, Васюганокого 
района, развернули социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение
квартального алана рыбодобычи, за До
стойную встречу XX съезда КПСС.

Рыболовецкая бригада, руководимая
тов. Синарбиным, организовала комбини
рованный подледный лов рыбы мордами,

котцами, ботальными матками. В резуль
тате за 15 дней января был выполнен 
квартальный план добычи рыбы.

Рыбаки колхоза имени Молотова обра
тились ко всем рыбакам Васюганского 
района с призывом выполнить задание 
первого квартала по вылову рыбы в це
лом по району к  14 февраля —  дню 
открытия XX съезда КПСС.

С огромным воодушевлением встретили 
советские люди проект Директив XX съез
да КПСС по шестому пятплетнему плану 
развития народного хозяйства СССР на 
1956 —  1960 годы.

Близится XX съезд КПСС. В эти дни 
повсюду можно наблюдать большой трудо
вой подъем, высокую требовательность к  
себе советских людей, стоящих на пред
съездовской трудовой вахте.

Эти черты характерны и для трудовых 
будней Томского завода резиновой обуви.

V
Калошно-сборочный цех. Идет борьба за 

каждую десятую долю процента сортности.
—  В эти дни работницы добиваются 

особенно высоких показателей, —  расска
зывает старший мастер Прасковья Фроло
ва.

Она идет вдоль конвейера.
—  Валя Ганина, —  указывает она 

глазами. —  Дает первым сортом 99 про
центов продукции. Вот Аня Корниенко. 
Пока не из лучших, но характерно другое. 
Прежде по ее вине вторым и третьим сор
том шло по 300 —  400 пар обуви. Сей
час она сократила брак в шесть раз. По
могли ей, конечно. А . вот и ее «педа
гог» —  одна из лучших работниц кон
вейера Серафима Комарова. Первосортной 
продукции она дает 99,9 процента и охот
но обучает других своему мастерству.

Теплом и гордостью светятся глаза 
старшей мастерицы, когда она рассказы
вает о лучших людях. Ее бригада обяза
лась в январе поднять сортность до 94 
процентов, а итоги последних дней сорев
нования показали: сортность достигла
94,5 процента и продолжает подниматься.

—  Прасковья Федоровна, —  обращаем
ся к ней. —  А сколько всего вы сейчас 
выпускаете обуви?

—  Наша бригада? Пожалуй, интерес
нее в целом по цеху. Выпускаем мы сей
час на полторы тысячи пар обуви больше, 
чем в прошлом месяце.

...Закройно-намазочный цех. Отсюда по
ступают на конвейеры калошно-сборочно- 
го цеха детали для изготовления рези
новой обуви. «Детали»— это «носочки», 
цветные и черные стельки, «шпоры», 
подкладка, матерчатый задник и другие. 
На специальных машинах они выкраива
ются, вырубаются, затем промазываются, 
а потом уже поступают на сборку.

—г В цехе немало мастеров своего де- 
ла,̂ — рассказывает технорук Анна Леони
довна Папаева. —  Экономит по 35 метров 
хлопчатобумажной ткани в смену прессов
щица Ксения Сухушияа. Свои сменные 
задания на вырубке деталей тонкого зад
ника она выполняет на 165 процентов. 
По полторы нормы дает ежедневно пило- 
машинистка Александра Воробьева.

—  Больше чем полторы нормы в смену 
даёт Машинистка на промазке толстого 
задника Любовь Бычкова, —  вступает в 
разговор начальник смены тов. Бодрени- 
на. —  Постоянно перевыполняет сменные 
задания намазчпца тонкого задника.Ольга 
Павловна Родина. Обе работницы добива
ются успехов за счет правильной органи
зации труда.

Участок намазки цветной стельки.
—  У нас в цехе много еще ручного 

труда. —  продолжает рассказ тов. Папае
ва.— Сейчас в црнтре внимания всего кол
лектива —  механизация трудоемких руч

ных процессов. Частично механизирована 
намазка носочков. Перед нами стоит зада
ча —  полностью механизировать эту опе
рацию и вместе с этим значительно уве
личить выпуск продукции.

Неутомимо работает творческая мысль 
рационализаторов. Механик цеха Алексей 
Петрович Вьюгов и бригадир слесарей Фе
дор Васильевич Латышев предложили ма
шинку для намазки цветной стельки. 
Внедрение в производство этой машинки 
по первым подсчетам на 37 процентов 
повысит производительность труда. Вме
сто 8 человек на промазке понадобятся 
только 5 человек. Работнице не нужно те
перь заботиться о промазке стельки, это 
делает машина, нужно только наклады
вать полустельку на цветную стельку, 
прикаточные ролики будут плотно склеи
вать полустельку со стелькой. Улучшится 
и качество намазки, в калогано-сборочном 
цехе не нужно будет «освежать» намаз
ку, это высвободит в цехе 9 человек —  
по 3 человека в смену.

Испытания машинки дали положитель
ный результат.

Большой резерв для повышения произ
водительности труда в закройно-намазоч- 
ном цехе —  это полное использование 
имеющегося оборудования. Например, в 
цехе необходимо пустить в ход транспор
тер для подачи деталей из закройно-нама- 
зочного цеха в лголечный элеватор калош- 
но-сборочного цеха.

Вместе со всеми трудящимися страны 
коллектив Томского завода резиновой обу
ви стремится встретить XX съезд КПСС 
достойными трудовыми успехами.

—  Несмотря на то, что план увеличен 
по всем показателям, —  сказала началь
ник планового Отдела Ираида Николаевна 
Никольская, —  завод идет впереди графи
ка, сверх плана уже дано продукции на 
сотни тысяч рублей. Выход обуви 1-го 
сорта также выше планового.

Одна из основных задач, которую ре
шает коллектив, —  механизация и авто
матизация производственных процессов.'

В химическом цехе, нацример, необхо
димо ввести автоматическое, регулирование 
режима вулканизации, устранить^трудоем- 
кие ручные операции и на этой основе 
повысить производительность труда. Нуж
но механизировать намазку подкладки и 
матерчатого задника в закройно-намазоч- 
ном цехе. Замена устаревшего оборудова
ния и лучшее использование имеющегося 
позволит коллективу подготовительного 
цеха добиться ритмичной работы.

—  В новой пятилетке перед коллекти
вом завода стоит важная задача —  лик
видировать ручной труд при сборке ка
лош, заменить его штамповкой. Для этого 
необходима реконструкция завода. Сама 
жизнь ставит перед нами эту задачу, —  
отметил в беседе главный инженер завода 
тов.. Котлярский. —  Реконструкция пред
приятия позволит в два раза увеличить 
выпуск продукции.

На решение этих задач направлены 
усилия рабочих, инженерно-технических 
работников завода резиновой обуви.

На снимке: старший мастер калошно- 
еборочного цеха П. Фролова (слева) и ра
ботница этого же цеха А. Осинина.

Текст Н . А лександ ровой , 
Фото Ф. Х и тр и н е в и ч а .
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Благодарность
преподавателям

Недавно в Томске проводились меж
областные курсы но повышению 
квалификации работников «Заготзерио». 
Мы, группа машинистов, получили на них 
много полезных знаний, которые помогут 
нам в дальнейшей практической работе. 
Это тем более ценно, что большинство из 
нас работает на целинных и залежных 
землях Сибири.

Прощаясь с гостеприимным г. Томском, 
мы хотим от всей души поблагодарить 
преподавателей курсов за их труд.

А . А Н О П И Н , М . ХО ЛО М ЕРЦ ЕВ и
д р у ги е  —  всего  6  человек.

Договор
не выполняется
Отделы по организованному набору ра

бочих ежегодно направляют на предприя
тия лесной промышленности много рабо
чих, заключивших трудовые договоры. На 
это затрачиваются большие средства: вы
даются подъемные, суточные, оплачивает
ся проезд, провоз багажа.

Но вот рабочие ириехали. И иногда бы
вает так: проходит месяц и администра
ция недосчитывает 5 процентов приехав
ших рабочих, через полгода —  20 про
центов. За год с предприятия уходит 
40— 50 процентов прибывших по оргнабо- 
ру рабочих.

Я не хочу оправдывать людей, нару
шающих договоры, но одна из основных 
причин текучести рабочей силы —  отсут
ствие заботы о людях. Возьмем для при
мера мастерский участок № 3 Ланского 
химлесхоза треста «Запсибхимлес».

В трудовом договоре записано, что ад
министрация обязуется обеспечить куль
турное обслуживание рабочих. Однако ра
дио на участке нет, красный уголок обо
рудован плохо. Лекции не читаются. Га
зеты и письма поступают нерегулярно и 
далеко не полностью. В свое время был 
почтальон, который обслуживал тре
тий участок и четвертый участок, нахо
дящийся в 6-ти километрах от уча
стка ЛМг 3, но администрация его сокра
тила. Теперь почту забирают попутные 
люди, ответственность за ее доставку ник
то не несет.

Рабочему, проработавшему три года, по
ложены очередной отпуск и отпуск за 
трехлетие. Когда рабочий просит дать от
пуск за трехлетие, ему предлагают подать 
заявление о поступлении на постоянную 
работу. Если рабочий не соглашается, 
ему в отпуске отказывают.

Одна из причин текучести кадров —  
неправильная организация труда. Взять 
хотя бы вопрос о командировках. У нас 
люди вынуждены часто ездить в длитель
ные командировки местного значения 
и вынуждены часто отрываться от семьи, 
Было бы правильнее заранее предусмот
реть масштаб предполагаемых работ и 
взять с мастерского участка 3— 4 челове
ка для временного переселения с семьями 
туда, где они будут нужны.

Нужно больше заботиться о бытовых 
нуждах рабочих, ликвидировать текучесть 
рабочей силы.

К . С О П Ы Р Я Е В , 
м астер у ч а с т к а  №  3  Л а н ско го  

хим лесхоза  А си н о в ско го  района .

Лишние 
звенья

Как показывают факты, в учреждениях 
области еще далеко не исчерпаны воз
можности сокращения штатов и улучше
ния работы административно-управленче
ского аппарата.

При сельских райисполкомах есть от
делы коммунального хозяйства, штат ко
торых состоит из одного заведующего. 
Наряду с отделами коммунального хозяй
ства есть районные комбинаты комму
нального хозяйства. Штатным расписа
нием здесь не предусмотрены должности 
директоров, а поэтому руководство возло
жено на заведующих райкомхозами. Было 
бы правильнее все руководство хозяйст
вом сосредоточить в одном месте —  рай
онном комбинате, а отдел коммунального 
хозяйства, как ненужное звено, ликви
дировать.

Без ущерба для дела можно было бы 
ликвидировать районные отделы торговли, 
в штате которых один— два работника. 
Вопросы, связанные с развертыванием 
торговой сети и обслуживанием населе
ния, решают обычно исполкомы райсове
тов и райпотребсоюзы. Заведующий рай- 
торготделом чаще всего лишь составляет 
проект распределения фондов. Никаких 
других вопросов он самостоятельно не ре
шает. Обычно он используется как штат
ный уполномоченный райисполкома.

Финансовые органы области внесли ряд 
предложений по сокращению штатов ра
боты административно-управленческого 
аппарата местным Советам. Задача состо
ит в том, чтобы местные Советы быстро 
и внимательно рассмотрели эти предло
жения.

3. КА С И М О В А , 
н а ч а л ь н и к  ш та тн о го  отдела облфо.

Увеличим производство молока
С большим воодушевлением встретили 

проект Директив XX съезда партии по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР животноводы 
Каргасокского района. Ознакомившись с 
этим историческим документом, председа
тель колхоза имени Маленкова тов. Кро
тенке сказал:

— Проект Директив XX съезда КПСС—  
это грандиозная программа развития на
родного хозяйства CGCP в шестой пяти
летке. Большое внимание в проекте Ди
ректив уделяется дальнейшему 'подъему 
сельского хозяйства. Члены нашей артели 
полны решимости добиться быстрого 
развития общественного животновод

ства. К концу нынешнего сельскохозяйст
венного года на молочно-товарной ферме 
будет 840 голов крупного рогатого скота, 
в том числе 300 дойных коров. От каж
дой фуражной коровы будет получено ио 
1.600 килограммов молока.

Сейчас в животноводстве ответствен
ный период —  зимовка скота. Доярки 
тт. Суворова, Петерсон, Хохберг и другие 
организовали образцовый уход за живот
ными. За 3 месяца текущего сельскохо
зяйственного года каждая из них надоила 
по 300— 350 килограммов молока на ко
рову. Это больше, чем за соответствующий 
период прошлого года.

Улучшить охрану 
зелены х насаждений
В течение последних лет в Томске за

трачены большие средства на благоустрой
ство города. На территориях предприятий 
и учреждений, на улицах было насажено 

| много деревьев и кустарников, были пост
роены тротуары, изгороди. Большое уча
стие в благоустройстве города принимала 

 ̂общественность.
I Однако об охране зеленых насаждений, 
J изгородей у нас заботы проявляется ыа- 
■ ло. Нередко бывает, что на одном ме- 
I сте несколько лет подряд высаживают де

ревья и кустарники, но. они систематиче
ски уничтожаются или гибнут. По улицам 
Крылова и Дзержинского несколько йет 
тому назад были посажены хвойные де
ревья, около домов поставлены изгороди. 
Сейчас Здесь нет ни деревьев, ни изгоро
дей. Дело 6 том, что в результате обез
лички никто не несет ответственности за 
их сохранность.

Между тем, все объекты-благоустройст
ва, в том числе деревья и кустарники, 
должны быть на балансе, как основные 
средства, то есть документально оценены 
и за кем-то закреплены.

Надо улучшить охрану зеленых насаж
дений.

Зеленые насаждения следовало бы закре
пить за коллективами предприятий, уч
реждений и домоуправлений, вменив им в 
обязанность их охрану.

А . М ИРОЛЮ БОВ.

Бытовые нужды 
ж ителей окраины

В районе улиц Нахимова, Красноармей
ской и Киевской (г. Томск) зимой по
стоянно замерзает водоразборная колонка. 
Приезжали неоднократно работники водо- 
каналтреста, отогревали ее и, ничем не 
утеплив, уезжали, а через несколько ча
сов она вновь замерзала.

Так продолжалось в течение всего де
кабря. Последний раз работники водока- 
налтреста посетили нашу колонку 5 янва
ря. Они отогрели ее и, убедившись в пол
ной ее непригодности, не произведя ре
монта, уехали. Тем временем вода залила 
ближайший дом и надворные постройки. 
Сутки спустя жильцы сами выключили 
воду. Теперь мы вынуждены ходить за во
дой на улицу Учебную или иа улицу Оси
пенко, где около колонок образуются боль
шие очереди.

В одном из домов по Инструментальной 
улице имеется центральное отопление, к  
котлам подведен водопровод. Можно было 
бы вывести из этого дома трубу-с краном 
на улицу для общего пользования. Одна
ко водоканалтрест об этом не заботится;,.

Отсутствие воды —  не единственная 
беда нашего района. Ближайшая останов
ка автобуса или трамвая расположена за 
полтора километра. Не мешало бы создать 
автобусную линию, которая обслуживала 
бы этот район. Басандайская линия рабо
тает крайне нерегулярно, часто автобус 
проходит не останавливаясь, так как за
полнен пассажирами. Сейчас он вообще 
не ходит.

Надо создать нормальные условия для 
жителей наших улиц.
Н. В О Л Ь КЕ Н А У , П. К У П Ц О В  и д р у г и е -  

всего 2 9  подписей .

Ненужные
расходы

В ответ на призыв воронежцев
Механизаторы Старицынской МТС, Па- 

рабельского района обсудили обращение 
работников МТС и совхозов Воронежской 
области. Принято обязательство: в бли
жайшие дни отремонтировать весь трак
торный парк, а к  1 февраля —  почвооб
рабатывающие механизмы и сеялки. Ре
шено в 1956 году перей'и на ремонт ма
шин по круглогодовому графику, создать 
к 1 мая обменный фонд агрегатов, узлов 
и запасных частей, организовать учебу 
механизаторов с целью овладения 2 —  3 
йрофессиями.

Наряду с подготовкой машинно-трак
торного парка механизаторы МТС окажут 
помощь колхозам в механизации животно
водческих ферм, в вывозке строительного 
леса, подвозке кормов и других работах. 
Так, в колхозах «Красный Октябрь» и 
«Путь к коммунизму» к  14 февраля бу
дут построены подвесные дороги, в кол
хозе имени Жданова установлена па
росиловая установка, электрифицирована 
МТФ.

На ремонте тракторов и сельхозмашин 
тт. Селезнев, Долганов, Мамаев, Елонин, 
Мелюшонок дают по полторы и более 
норм.

Торгующие организации области несут 
большие расходы в связи с тем, что на 
базах поставщиков плохо организован от
пуск товаров.

' Погрузка товаров на транспорт поку
пателя производится не поставщиком, а 
торгующими организациями. Но на боль
шинстве оптовых баз нет должного по
рядка, и автомашины простаивают— про
падает рабочее время грузчиков, агентов, 
экспедиторов, товароведов.

По самым скромным подсчетам, при по
грузке товаров поставщиками издержки 
обращения могут быть уменьшены напо
ловину. Взять для примера Томский пив
завод. Пивзавод отпускает в день 40 ав
томашин пива. За каждой автомашиной 
закреплены три грузчика. Если бы пивза
вод имел бригаду грузчиков в 10 человек, 
то она вполне справилась бы с работой, 
на которой заняты сейчас 120 грузчиков 
торгующих организаций. При этом сокра
тилось бы время погрузки, уменьшился 
простой машин, упорядочился отпуск пи
ва. сократились накладные расходы.

Нужно организовать погрузку товаров 
на базах силами поставщиков.

А . А Ж Е Р М А Ч Е В .

По следам неопубликованных писем
Депутат Мазаловского сельского Совета 

ТуганскоГо района тов. Сухошиоев обра
тился в редакцию с йросьбой помочь соз
дать нормальные, условия для работы 
фельдшерско-акушерского пункта.

К а к1 сообщили редакции из Туганского 
райисполкома, корреспонденция тов. Су- 
хоплюева обсуждена на заседании райис
полкома. Решением исполкома на ремонт 
Мазаловского фельдшерско-акушерского 
пункта выделено 10.000 рублей. Для ока
зания помощи в налаживании работы 
пункта в феврале текущего года будет 
направлен опытный работник.

V
В редакцию поступил сигнал о злоупот

реблении служебным положением со сторо
ны главного механика Томского леспром
хоза Денисенко.

Начальник комбината «Томлес» тов. 
Асланов нам сообщил, что факты подтвер

дились. Главный механик леспромхоза Де
нисенко с работы снят.

***
Жители Асино написали в редакцйю о 

фактах аморального поведения начальника 
паспортного стола Асиновского горотдела 
милиции Давыдова.

Из областного управления милиции нам 
сообщили, что за аморальные поступки 
Давыдов с работы уволен.

Рабочий политехнического института 
Егоров обратился в редакцию с жалобой 
на администрацию института, которая 
плохо заботится об охране труда кочега
ров. В частности, в кочегарке общежития 
по ул. Усова, !№ ,15 не установлен венти
лятор для вытяжки газов.

Как нам сообщили из политехнического 
института, в настоящее время начата ус
тановка вытяжной трубы. На днях ее 
монтаж будет закончен.
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ДОНУМЕНТ ОГРОМНОЙ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ВАЖНОСТИ
Румынская газета о проекте Директив 

по шестому пятилетнему плану
БУХАРЕСТ, 21 января. (ТАСС). Еже

недельная газета «Вяк ноу» отвела це
лую полосу материалам, посвященным 
проекту Директив XX съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза по ше
стому пятилетнему плану. В передовой 
статье «К солнечным вершинам комму
низма» газета характеризует проект Ди
ректив по шестому пятилетнему плану 
как документ огромной политической 
важности.

Шестой пятилетний план СССР, пишет 
газета, предусматривает новый мощный

подъем советской экономики и, в первую 
очередь, ее основы —  тяжелой промыш
ленности Программа экономического и 
культурного строительства на 1956 —  
1960 годы свидетельствует о последова
тельной миролюбивой политике Советского 
государства.

Газета подчеркивает, что новая совет
ская пятилетка помогает румынскому на
роду, как и всем народам лагеря мира и 
социализма, в строительстве своего свет
лого будущего,

ИСТОРИЧЕСКИЙ ДОКУМЕНТ
ВАРШАВА, 21 января. (ТАСС). Печать 

и радио Польской Народной Республики 
уделяют большое внимание проекту Ди
ректив XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза по шестому пяти
летнему плану. В еженедельном обзоре 
международных событий газета «Трибуна 
люду» называет Директивы историческим 
документом, имеющим величайшее значе
ние не только для советского народа, но и 
для’ народов других етран.

Волей и стремлением к миру, пишет 
газета, проникнуто каждое слово Дирек
тив. Это видно прежде всего в одной из 
основных целей шестой пятилетки —  
значительном повышении благосостояния 
советских народов. Отражая стремление 
правительства и народа Советского Союза 
к  усилению борьбы за мир путем расши

рения международного сотрудничества, 
Директивы решительно подчеркивают воз
можность и необходимость мирного сосу
ществования государств с различным об
щественно-политическим строем. Совет
ский Союз будет стремиться к  расшире
нию торгового обмена с другими странами 
на принципах взаимной въподы.

«Трибуна люду» подчеркивает, что на 
путп мирного экономического соревнова
ния Советский Союз поставил основную 
задачу: догнать и перегнать наиболее раз
витые капиталистические страны в обла
сти производства продукции на душу на
селения. Этот факт, заявляет газета, вдох
новляет сотни миллионов людей во всем 
мире на борьбу за лучшее будущее. При
мер Советского Союза ясно показывает 
перспективы такого будущего.

В НАЦИОНАЛЬНОМ СОБРАНИИ 
ФРАНЦИИ

ПАРИЖ, 21 января. (ТАСС). Мандат
ные комиссии Национального собрания 
продолжают проверку законности избрания 
депутатов. Большинство мандатов уже 
проверено. На 24 января назначены вы
боры председателя Национального собра
ния. В настоящее время на этот пост вы
двинуты четыре кандидата —  Марсель 
Кашей (коммунист), ле Трокер (социа
лист), Шнейтер (МРП —  «народно-рес
публиканское движение») и Рюф (пужа- 
дист).

Ратификация советско-австрийского Договора 
о торговле и судоходстве

между Союзом Советских Социалистиче-Указом от 21 января 1956 года Прези
диум Верховного Совета СССР ратифициро
вал утвержденный Советом Министров 
СССР Договор о торговле и судоходстве 1955 года.

Провокации радиостанции 
„ Свободная Европа“  
против Чехословакии

ПРАГА, 21 января. (ТАСС). По сооб
щению Чехословацкого телеграфного 
агентства, 19 и 20 января чехословацкий 
аэрофлот вынужден был отменить все ве
черние и ночные полеты самолетов граж
данской авиации, так как над террито
рией Чехословакии было обнаружено 
большое количество воздушных шаров,

I засылаемых е запада с листовками про- 
' вокационного характера. Засылка этих 
воздушных шаров является частью кам
пании, проводимой радиостанцией «Сво- 

, бодная Европа» на средства американ
ских монополистов.

По сообщению экипажей самолетов, об
наруженные воздушные шары «Свободной 
Европы» находились на разной высоте и 
их размеры были таковы, что при столк
новении с самолетом они могли бы вы
звать катастрофу.

Несмотря на то, что чехословацкое 
правительство неоднократно выражало 
протест правительству США, эта пре
ступная кампания не только не была 
прекращена, но приобретает угрожающие 
размеры и ставит под угрозу безопасность 
воздушной территории Чехословакии. Че
хословацкая общественность выражает

Формирование западногерманской армии

ских Республик и Австрийской Реснубли-! свое возмущение и требует от США соб- 
кои, подписанный в Вене 17 октяоря Людения международного права и уваже

ния го^дапственного суверенитета Чехо-

Социалистические преобразования в Китае
ПЕКИН, 21 января. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа передает, что в крупнейшем го
роде Южного Китая —  Кантоне 20 янва
ря была завершена передача всех част
ных промышленных и торговых пред
приятий в совместное государственно
частное владение. По этому случаю в 
Кантоне состоялся митинг, на котором 
присутствовало около 60 тысяч рабочих, 
промышленников и торговцев.

В результате проведенных преобразова
ний в совместное государственно-частное 
владение передано более 4 тысяч част
ных промышленных предприятий и свы
ше 16 тысяч частных торговых пред
приятий, предприятий связи и транспор
та. 108 судов, принадлежавших частным 
владельцам в Кантонском порту, переданы 
государственно-частной комлании судоход
ства на реке Сицзян.

словацкой Республики.

Палата земель ГДР одобрила закон о создании 
Национальной народной армии и Министерства 

национальной обороны
БЕРЛИН. 21 января. (ТАСС). Как сооб

щает агентство АДН, Палата земель Гер
манской Демократической Республики 
единогласно одобрила на своем заседании 
20 января закон о создании Националь
ной народной армии и Министерства на_- 
циональной обороны, принятый Народной 
палатой ГДР 18 января 1956 г.

С обоснованием закона на заседании 
выступил заместитель председателя Сове
та министров и министр национальной 
обороны ГДР В. Штоф. Депутаты Палаты 
земель в своих выступлениях единодуш
но одобряли закон о создании Националь
ной народной армии и Министерства на
циональной обороны.

Член американской сельскохозяйственной 
делегации о поездке в Советский Союз

НЫО-ПОРК, 21 января. (ТАСС). В ян
варском номере журнала национального 
фермерского союза «Нейшнл юнион фар- 
мер» опубликована статья Герберта Плам- 
бека. члена американской сельскохозяйст
венной делегации, побывавшей в Совет
ском Союзе летом 1955 года. Пламбек яв
ляется комментатором радио-телевизион- 
ной станции в гор. Де-Мойне (штат Айо
ва).

Рассказывая о своих впечатлениях от 
этой поездки, Пламбек подчеркивает, что 
члены американской сельскохозяйствен
ной делегации были «изумлены дру
жественным, теплым приемом, который 
нам оказал народ России...» и «тамошни
ми масштабами. СССР почти в три раза 
больше по размерам, чем Соединенные 
Штаты, и все в нем кажется связано с 
большими размерами».

«Самое удивительное, что мы увидели, 
—  добавляет Пламбек. —  это экспери
мент с «целиной» —  самый невероятный

'сельскохозяйственный проект, с которым 
я когда-либо сталкивался. Эта программа 

‘ предусматривает вспашку и сев на пло
щади 75 миллионов акров в течение 
трехлетнего периода —  и, верьте этому 
или не верьте, —  программа, осущест
вление которой началось в апреле 1954 
года, почти завершена».

Пламбек подробно рассказывает о по
сещении колхоза имени Буденного близ 
Одессы, подчеркивая теплый прием со 
стороны колхозников.

«По моему мнению, —  пишет в за
ключение Пламбек, —  фермеры, священ
ники. студенты, сельская молодежь, ра
ботники промышленности, учителя и да
же группы домашних хозяек могли бы 
много сделать, чтобы помочь достижению 
лучших американо-советских отношений. 
Обмен людьми и идеями, как я это по
нимаю, может содействовать обмену доб
рой волей и дружбой и явиться новым 
большим шагом к  миру».

Положение в Бомбее
ДЕЛИ, 21 января. (ТАСС). Еак сооб

щает печать, 20 января продолжались 
волнения в Бомбее в связи с решением 
правительства о передаче города под ад
министративное управление центрального 
правительства, В результате столкновения 
с полицией 8 чел. было убито.

20 января состоялось совещание руко
водителей совета движения за создание 
штата Самыокта Махараштра (т. е. шта
та Махараштра с включением в него го
рода Бомбей), в котором участвуют все 
партии. Было решено направить все силы 
на восстановление мира и порядка в Бом
бее. В тот же день 23 депутата парламен
та опубликовали заявление, в котором 
призывают сделать все, чтобы положить 
конец волнениям в Бомбее.

Переход трех чанкайшистских 
офицеров в КНР

ПЕКИН, 22 января. (ТАСС). Еак со
общает агентство Синьхуа, недавно в Ки
тайскую Народную Республику перешли 
три офицера чанкайшистской армии и 
военно-морского флота. Они были направ
лены в Соединенные Штаты для обуче
ния. Воспользовавшись этим, на обрат
ном пути офицеры с большими трудностя
ми вернулись через Японию в континен
тальный Китай.

БОНН, 21 января. (ТАСС). В настоящее 
время в комиссиях бундестага спешно за
вершается обсуждение многочисленных во
енных законопроектов, определяющих во
енные прерогативы высших органов вла
сти Германской Федеральной Республики, 
структуру и задачи высших военных уч
реждений и верховного командования во
оруженными силами Германской Федераль
ной Республики. Кроме этих законопроек
тов, часть которых Должна найти отраже
ние в дополнениях к  западногерманской 
конституции, комиссии бундестага подго
тавливают также такие законопроекты, 
которые должны обеспечить бесперебой
ный набор и обучение кадрового ядра соз
даваемой армии и регулировать все вопро
сы, возникающие в различных областях 
государственной деятельности в связи с 
созданием армии.

Поспешность, с которой рассматривают
ся эти законопроекты в комиссиях бунде
стага, объясняется тем, что формирование 
западногерманской армии уже идет пол
ным ходом, хотя еще и не имеется зако
нов, определяющих ее правовую основу. 
Формирование западногерманской армии 
началось в конце прошлого года, когда 
был объявлен призыв первых солдат и 
офицеров на основе закона о наборе 6 ты 
сяч добровольцев. В начале января эти 
солдаты и офицеры были размещены в 
казармах первых шести учебных рот за
падногерманской армии в Андернахе, Нер- 
венихе и Вильгельмсхафене.

Нынешний министр обороны Германской 
Федеральной Республики Т. Бланк писал 
30 декабря прошлого' года в правитель
ственном бюллетене печати и информации, 
что «в конце 1955 года начали свою 
службу первые немецкие солдаты... В 
следующие 12 месяцев из учебных под
разделений возникнут роты и батальоны. 
Многолетнее планирование вступает те
перь в стадию своего осуществления. То, 
что сегодня вызывает сенсацию, завтра 
станет само собой разумеющимся: немец
кий солдат в форме на улицах наших го
родов и сел».

Министерство обороны Германской Феде
ральной Республики планирует подгото
вить к  осени 1957 года кадры для 12 
дивизий западногерманской армии, -а к 
концу 1957 года провести кобилизацию 
первых призывных возрастов на основе 
закона о всеобщей воинской повинности.

Для ускорения формирования армии 
правительство ГФР решило добиться при
нятия закона о включении западногерман

ской пограничной полиции в состав ар
мии. На основе такого закона армия полу
чит около 18 тысяч уже полностью под
готовленных солдат и офицеров.

Одновременно с формированием сухопут
ных войск в ГФР создаются военно-воз
душные и военно-морские силы.

Летный соетав западногерманских во
енно-воздушных сил обучается в настоя
щее время в американских военных шко
лах как на территории ГФР, так и в 
США. Газета «Дп вельт» сообщала в де
кабре прошлого года, что до конца марта 
1956 года из первых 6 тысяч западно- 
германских солдат, вступающих в армию 
на основе закона о добровольцах, 600 че
ловек пройдут обучение в школах воен
ных летчиков. На днях министерство обо
роны ГФР сообщило о своих планах созда
ния военно-морского флота. Западногер
манский военно-морской флот будет со
стоять из 170 боевых единиц —  главным 
образом миноносцев и подводных лодок. 
Из 20 тысяч человек личного состава фло
та на кораблях будет служить 17 тысяч 
матросов и офицеров, набранных главным 
образом из числа добровольцев. Этот флот 
предполагается создать в течение 4 лет.

В состав западногерманского военно- 
морского флота будут входить 2 отряда 
военно-морской авиации. Как сообщает 
печать, уже в апреле этого года военно- 
морской флот ГФР будет иметь в своем 
составе первые отряды боевых кораблей, 
которые плавали после войны под амери
канским флагом. Личный состав этих ко
раблей будет состоять из бывших матро
сов и офицеров германского флота, слу
живших после войны в так называемых 
«рабочих группах» при военно-морских 
частях американских оккупационных 
войск. Кроме того, правительство США на
мерено предоставить в распоряжение ГФР 
сроком на 6 лет 12 миноносцев.

Подготовка кадров западногерманского 
военного флота проводится в настоящее 
время в Вильгельмсхафене. Печать сооб
щает, что обучением этих кадров занимает
ся командование военно-морских сил США.

В соответствии с соглашением о так 
называемой «взаимной оборонительной по
мощи» между США и ГФР, помимо обуче
ния кадров формируемой западногерман
ской армии, США взяли на себя поставки 
вооружения и другого материального ос
нащения для этой армии. Боннская газета 
«Генераль-анцейгер» сообщает, что в 
Андернах уже прибыла первая партия тя
желого оружия для учебных рот западно- 
германской армии.

Программа действий социалистической партии Японии
ТОКИО, 22 января. (ТАСС). Как сооб

щает токийское радио, центральный ис
полнительный комитет социалистической 
партии Японии утвердил программу дея
тельности партии на первую половину 
1956 года. В программе указывается, что 
социалистическая партия будет бороться

за мир и независимость Японии, против 
пересмотра конституции, запрещающей 
перевооружение, против военных баз. Она 
будет выступать за скорейшую нормали
зацию дипломатических отношений с Со
ветским Союзом и Китайской Народной 
Республикой.

Ураган над Данией
КОПЕНГАГЕН, 22 января. (ТАСС). Вче

ра над Данией пронесся ураган большой 
силы. Ветер срывал крыши ,с домов, по
валил много деревьев в городских парках 
и лесах. В Копенгагене ветром была со
рвана крыша с 12-этажного дома и броше

на на расположенную рядом строительную 
площадку. Убито два человека и несколь
ким рабочим нанесены увечья. Газеты со
общают, что многие суда в датских водах 
оказались в бедственном положении.

Совещание заместителей начальников генеральных 
штабов армий стран—участниц багдадского пакта
ТЕГЕРАН 21 января (ТАСС) По сооб

щению газеты «Эттелаат», сегодня в Баг
даде началось совещание заместителей на
чальников генеральных штабов армий 
стран— участниц багдадского пакта. Участ
ники совещания, указывает газета прове
дут подготовительную работу в созыву 
военной комиссии багдадского пакта, со

ставят программу работы этой комиссии, 
а также обсудят вопросы, связанные с со
трудничеством между странами— участни
цами пакта.

Газета сообщает также, что 28 января 
в Багдаде состоится первое официальное 
заседание военной комиссии стран— участ
ниц багдадского пакта.

Совещание военных советников стран СЕАТО
НЬЮ ПОРЕ. 21 января. (ТАСС). С 17 

января в Мельбурне происходит совеща
ние военных советников, восьми стран 
— участниц СЕАТО-(военный договор для 
Юго-Восточной Азии): США, Англии, 
Франции, Австралии, Новой Зеландии, 
Пакистана, Филиппин и Таиланда. Судя 
по сообщениям печати, в основном работа 
совещания закончилась 20 января. Хотя 
она протекала в обстановке сугубой сек
ретности, некоторые корреспонденты и 
обозреватели комментируют ее результаты. 
Основная цель совещания, по их словам, 
состояла в согласовании доклада о воен
ных мероприятиях в Юго-Восточной Азии, 
который должен быть представлен воен
ной группой совещанию министров иност
ранных дел стран —  участниц СЕАТО в 
Карачи в марте этого года.

Однако, как видно из комментариев, в 
ходе совещания возникли существенные

разногласия между участниками, главным 
образом, между представителями Англии и 
США. По словам корреспондента агент
ства Юнайтед Пресс в Мельбурне Роберта 
Миллера, суть этих разногласий сводилась 
к тому, что английские представители на 
совещании призывали «действовать осто
рожно», опасаясь, что склонность амери
канцев «размахивать бомбой» может при
вести к  неприятным последствиям. к.т- 
риканские же представители в военной 
группе настаивали на проведении непри
крытой политики с «позиции силы» и на 
«рекламировании военной мощи» СЕАТО. 
Такая политика, по их мнению, требует 
«развития мускулов» СЕАТО, т. е. дру-. 
гими словами, дальнейшей гонки воору
жения и усиления военных приготовле
ний западных держав- в районе Юго-Во
сточной Азии.

Забастовка на заводах компании 
„Дженерал моторе" в Канаде
НЫО-ЙОРК, 21 января. (ТАСС). Еак 

сообщает корреспондент агентства Юнай
тед Пресс из Торонто пятый месяц про
должается забастовка 17 тысяч рабочих 
заводов американской компании «Джене
рал моторе» в городах Ошава, Торонто, 
Сент-Катаринс, Лондон и Виндзор. Басту
ющие требуют повышения заработной 
платы.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

24  января — «Домик на окраине».
25  января — «Иван Рыбаков».
2 6 января — «Домик на окраине». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 24 ян
варя — новый цветной художественный 
фильм «Педагогическая поэма». Сеан
сы: 10, 12 -10 , 2-20, 4 -30, 6 -40 ,
8 -50 , 11.

Клуб имени Сталина. 24  января — 
«Весенние заморозки». Сеансы: 1, 3,
5.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 2 4  января — новыйч художе
ственный фильм «Педагогическая поэ
ма». Сенсы; 10 -20 , 12-30, 2-40,
4 -50 , 7, 9-10. 11-15. Малый зал — 
художественный фильм «Салтанат». Се
ансы: 10, 12 , 2, 4, 6, 8, 10.

- □  □  □  -

Международные соревнования конькобежцев
в Давосе

ЖЕНЕВА, 21 января. (ТАСС). Сегодня 1 К. Брекмана —  16 мин. 33,5 сек. (ре-
в Давосе (Швейцария) закончились меж
дународные соревнования по скоростному 
бегу на коньках, в которых участвовали 
сильнейшие конькобежцы 14 стран. В по
следний день проходили забеги на дистан
цию 10 тысяч метров. Как и накануне, 
погода благоприятствовала соревнованиям, 
лед был в очень хорошем состоянии.

Лучший результат на дистанции 10 ты
сяч метров показал Г. Кунерт (Германская 
Демократическая Республика) —  16 мин. 
33,2 сек. (рекорд Германии). Второй ре
зультат у голландского конькобежца

у советского 
16 мин. 36,4 

первую десятку,

корд Голландии), третий 
скорохода 0. Гончаренко 
сек. (рекорд СССР). В 
кроме того, вошли:
. С. Хаугли (Норвегия) —  16 мин. 40,2 

сек., С. Андерссон (Швеция) —  16 мин. 
40,5 сек., 0. Дальберг (Швеция) —  16 
мин. 42,5 сек., Б. Цыбин (СССР) —  16 
мин. 44,7 сек., В. де Грааф (Голландия)—  
16 мин, 45,4 сек., Д. Сакуненко (СССР)
—  16 мин. 48,1 сек., Б. Якимов (СССР)
—  16 мин. 51,3 сек. ■

25 лет трудится на предприя
тиях леоной промышленности 
Емельян Никифорович Жиров. 
Ему 81-й год, он давно пенсио
нер. Но он не уходит с производ
ства. Емельян Никифорович — 
хороший плотник и столяр.

Канаскинский шпалозавод Карга- 
сокской сплавконторы, где работа
ет Емельян Никифорович, шеф
ствует над колхозом «1 Мая». В 
истекшем году рабочие завода 
помогли колхозным плотникам 
построить добротный скотный 
двор. Емельян Никифорович де
лал для скотного двора рамы.

В новом году Емельян Никифо
рович принимает активное участие 
в ремонте завода. Ему, как луч
шему столяру, поручена .поделка 
оконных рам.

На снимке: Е. Н. Жиров за ра
ботой.

Фото и текст С. Щепеткина.

С П О Р Т

Команда ,,Динамо" \
завоевала кубок 

г. Томска по хоккею 
среди юношеских команд
В воскресенье в г. Томеке на катке 

«Динамо» была проведена финальная иг
ра на кубок города по хоккею с мячом 
среди юношеских команд. Право на уча
стие в этой встрече, в результате прове
денных игр, добились первая и вторая 
юношеские команды «Динамо».

Финальная игра прошла при явном 
преимуществе первой команды «Динамо», 
которая забила в ворота .второй команды 
семь мячей, пропустив в свои всего лишь 
один мяч.

После игры команде-победительнице 
был вручен переходящий приз и диплом. 
Все игроки команды награждены диплома
ми.

Вторая команда «Динамо», как участ
ница финальной встречи, награждена 
динломом.

К . К О С ТИ Н .

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро,; 

24 января ожидается облачная погода, 
слабый снег, 'метели, ветер юго-запад
ный, 5—10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 10— 15° мороза.

Извещение
25 января, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС 
(Кооперативный пер., 5) для пропаган
дистов, консультантов и руководителей 
теоретических семинаров состоится 
лекция на тему: «Экономика и культу
ра Томской области». Читает замести
тель заведующего отделом науки и 
культуры обкома КПСС П. Ф. Еремин.

Р ед актор  В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

ЛГО/АСКАС. СТУДИЙ

Вторник, 24  января
област- 
(по мо- 
2 0 . 0 0 .

1 9 .0 0 . Спектакль Томского 
ного театра кукол «Буратино» 
тивам сказки А. Н. Толстого). 
Документальный фильм «Премьер-ми
нистр Бирманского Союза У Ну в Со
ветском Союзе». 2 0 .4 5 . Новый худо
жественный фильм «В поисках адреса
та».

Артели «Победа» требуются кочега
ры.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 62. 2 —1

Томский инженерно-строительный институт объявляет об открытии с 
начала 1956—57 учебного года вечегнего отделения ФАКУЛЬТЕТА  
ПРОМЫШЛЕННОГО И ГРАЖДАНСКОГО СТРОИТЕЛЬСТВА для лиц, 
работающих в строительной отрасли.

Для проведения необходимых мероприятий по организации консульта
ционного пункта и подготовительных курсов институт проводит прием 
предварительных заявлений от лиц, имеющих законченное среднее обра
зование и желающих поступить на вечернее отделение института.

Заявления подаются до 10 февраля на имя директора института с при
ложением справки с места работы (с указанием должности), заверенной 
подписями руководителя предприятия и отдела кадров.

Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2.

Томский политехнический институт 
имени С. М. Кирова отпускает бесплат
но шлак организациям, учреждениям и 
стройкам.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, главный корпус, хо
зяйственный отдел. 2—1

Пристань «Томск» заключает догово
ры с клиентурой города и области на 
перевозку гравия в навигацию 1956 
года.

За справками обращаться: г. Томск, 
Совпартшкольный переулок, 3, грузо
вая контора пристани или по телефону 
29-10.

2— 1

Требуются: инженер-технолог, инже
неры и техники строители, электрики 
на проектные работы.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 22, конструкторско-технологиче
ское бюро.

2— 2

Требуются: счетовод-кассир, бухгал
тер, знакомый с материальным учетом, 
истопники, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Затеевский
переулок, 10, учетно-кредитный тех
никум.

Томской областной торговой базе 
«Главторгодежда» требуется опытный 
заведующий складом, знающий трико
тажные товары.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 8, 2—2

Томскому коммунально-строительному 
техникуму требуются преподаватели: 
инженер-строитель, инженер-механик и 
секретарь учебной части.

Обращаться: г. Томск, Обруб, 4.
Дирекция.

Клиникам требуются: слесарь, коче
гар, прачки.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1 (во дворе), отдел кад
ров.

2 — 1

Требуются подсобные рабочие в це
хи.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 4 7 , типография №  1, к директо

р у  2 - 1

Товарищи и сотрудники по ра
боте с глубоким прискорбием из
вещают о безвременной смерти

Николая Александровича 
ШУСТЕРА,

последовавшей 21 января 1956 
года, и выражают соболезнование 
семье покойного.

Похороны состоятся 25  января 
в 4 часа дня, вынос тела из квар
тиры покойного — гор. Томок, 
ул. Вокзальная, дом № 2 4 . ]

Томскому пивзаводу требуется вре
менно бригада слесарей на монтажно
ремонтные работы.

Обращаться- г. Томск, переулок Кли
нический, 16. 2—2

Гр-н Паршин Владимир Петрович, 
проживающий в г. Томске, улица Розы 
Люксембур , 61, кв. 4, возбуждает дело 
о разводе с гр-кой Паршиной Антони
ной Ивановной, прошивающей в г. Том
ске, улица Усова, 12.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Краснянский Александр Алек
сандрович, прошивающий в г. Томске, 
поселок Черемошники,. переулок Пере
валочный, 3 2 , кв. 1, возбуждает дело 
о разводе с гр-кой Краснянской Ниной 
Яковлевной, проживающей в г. Бар
науле, пос. Осипенко, улица Цветоч
ная, 6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Астраханцев Валериан Дмит
риевич, проживающий в г. Томске, ули
ца Дальне-Ключевская, 1, кв. 4, воз
буждает дело о разводе с гр-кой Астра
ханцевой Маргаритой Акимовной, про
живающей в г. Томске, улица Иппо
дромная, 19, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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